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o TEMPO r: Frente Fria: Negativo. Pressão
Atmosférica Média: 1002.0 milibares. Tem
peratura Média do dia: 31.0,graus centígra
dos. Umid�de relativa média:'74.2 por cento.
Estado Médio do céu: Cumulus, Stratus. Ne
voeiros noturnos.Formações de trovoadas no
Planalto. De meio a encoberto. Estado mé
dio do tempo: Com chuvas esparsas no Pla
nalto e precipitações rápidas e passageiras no
Litoral. Tempo, Médio: Estável. Previsão: A.
Seixas Netto.

CONCURSO PARA AGENTE FISCAL - O
Instituto Técnico de Administração e Gerên
cia - ITAG, comunica aos candidatos apro
vados no Concurso para Agente Fiscal Rodo
viário, que o exame Psicotécnico ao qual se
rão submetidos, será realizado amanhã, às 8
horas, na Escola Superior de Administração
e Gerência, à rua Visconde de Ouro Preto,
91.

'
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'Colapso total
no fornecimento

• ....,j,l;

de'gásem
todo o Estado

As empresas distribuidoras de gás anunciaram ontem um colapso total no

fornecimento do produto 'em Santa Catarina e no Paraná, em face do atraso no navio'
petroleiro que deveria, ter descarregado nos portos de Itajai e Paranaguá. Não foi.
revelado o motivo e tanto a Liquigás como a, Heliogás não se arriscaram a fazer
previsões sobre a normalização do abastecimento. Hoje é provável que já se consiga
obter à datá em que voltará o gás (P. 7).

Gasolina terá um aumento
entre 17 e 20 % até dia 2

Página 5.

A Saúde Pública reconhece que a população colaborou nos esforços anti-poluição, mas sobre a areia das praias nem tudo reflete isto.

A poluição foi mais forte
Depois de um ano de trabalho visando despoluir as praias do Continente, o Diretor

, Geral do Dasn reconheceu Que não foram alcançados os resultados oositivos

esperados, devido à permanência do foco poluidor representado pelo sistema de

'3sgotos da cidade. A ação positiva da Secretaria da Saúde consistiu apenas na

obstrução de 'certos dejetos, com a colaboração dos moradores das praias. (pag.12)

horas do dia' 27 do corrente, no SalãQ Nobre do Palácio de Despachos.

NOTA' DO
'

CERIMONIAL,

o Cerimonial do Governo do Estado comunica que sua Excelência o

Senhor Governador Engenheiro Colombo Machado Salles receberá cum-

primentos pela p�ssagem de ano, das autoridades civis, militares e ecle-

siásticas, das pessoas amigas e do povo em geral, das 16:00 às 18:00

,

Comissão já.
escolheu a

decoração
do carnaval

A Prefeitura já escolheu a
'

decoração que ornamentará
a cidade durante o Carnaval,
recaindo a escolha num
trabalho de Milton Pereira
intitulado "Geometria

Carnavalesca". O custo da

decoração do carnaval de 1974
eleva-se a Cr$ 78mil,

mas no entanto a comissão que
procedeu à escolha assegura
que deverá ser a melhor

dos últimos anos (Página 12),

Natalacabou
'com os estoques

,
'

Muitas das lojas da Capital tiveram seus estoques
praticamente esgotados neste Natal, que no cômputo geral

- registou um aumento de cerca de 70% em relação
ao do ano passado. Os artigos de maior procura foram os

de uso pessoal, e as vendas foram 80% a crédito (Pag. 12).

Egfpcios e

israelenses
retomam a

paz como tema

.Oposicão diz
que o ano

político lhe
favoreceu

Enquanto altos oficiais árabes e
israelenses reuniam-se ontem

em Genebra para conversar sobre a

paz no Oriente Médio, tropas
dos dois países voltaram a travar

combates no palco da luta. A
reunião deverá decidir a retirada

) iles tropas de Israel
-

tio território ocupado na guerra
de outubro. O debate da questão
foi iniciado há tempos entre esses

oficiais, numa barraca, na tinh«
'

de trégua do Oriente (Pag. 2).

Ao analisar o ano político que se

encerre, o Deputado Dejandir
Delpesqueleetirmou que, em

Santa Catarina, ele
prooorcionetmente foi mais

positiv; para o MDB. Apontou como

um dos fatosmais marcantes
o lançamento dó candidato

oposicionista ao Senado. Segundo o

parlamentar, 'as perspectivas
para o MDB nas eleições do próximo

•

ano são as melhores possíveis (P.3).

"Geometria Carnavalesca" alegrará a cidade no período de carnaval. Foi esta a decoração vencedora.
,
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In ternacional

Oriente Médio

Embora a conferência de paz em Genebra, esteja
.

cercada por um clima de otimismo, oOriente
Médio é palco diário de pequenas escaramuças

envolvendo árabes e israelenses. Ontem os diplomatas
fie ambas as partes sentaram-se pere conversar

Altos oficiais dos exércitos israelense e

egípcio se reuniram enterrem meio a uma estri
ta reserva para negociar a retirada de tropas
do território ocupado na guerra de outubro

no Oriente Médio. As conversações dão se

quência às iniciadas numa barraca, na linha

de trégua egípcio-israelense, e são decisivas

para o futuro da conferência de paz no

Oriente Médio, iniciada em Genebra na se

mana passada.
As negociaçõen entre oficiais israelenses e

'

egípcios não uniformizados começaram as

17h10min (13h10min hora de Brasília) no
Palácio das Nações em torno de uma mesa

em forma de "U".
A reunião foi presidida pelo tenente-ge

neral Ensio Siilasvuo, comandante finlandês
da força de' emergência das Nações Unidas

que supervisiona a trégua,
Ao lado do oficiar, tomaram assento o

major-general Mordechai Gur e o coronel
Fouad Howaidi, e o brigadeiro Taha El Ma

gdoob, pelo Egito. Representantes políticos
acompanhavam. ambas as delegações e o pre
sidente da reunião.

Egito e Israel debatem a, paz em
Genebra. Em Suez novos illcidentes

SEPARAÇÃO E DESMOBILIZAÇÃO
Os delegados deverão negociar a "separa

ção e desmobilização" das tropas egípcias e

israelenses postadas na linha de trégua em

torno do canal de Suez.
A "separação e,desmobilização" foi dis

posta pelo acordo de trégua elaborado pelo
secretário de Estado norte-americano Henry
Kissinger, assinado no mês passado por Is
rael e o Egito.

Os generais de ambas as partes começa
ram a negociar esta cláusula ·do acordo numa

barraca levantada no quilômetro 101 da ro

dovia entre' o Cairo e Suez, por onde cruza a

linha de trégua. As discussoes terminaram
em desacordo nos seguintes pontos: até on

de Israel teria que se retirar, e quantos equí-'
pamentos militares o Egito poderia transfe
rir para suas posições no Sinai.

O Egito acusou Israel de retardar as con

versações e Israel acusou, por sua vez, o Cai
ro de fazer solicitações em excesso. Contu

do, as conversações foram reativadas pela
conferência de Genebra, iniciada sexta-feira.

Kissinger pediu que se desse a máxima prio-

ridade à "separação e desmobilização" e de

cidiu-se reiniciar, de imediato, esta fase das

negociações.
DIÃLOGO REABERTO

Quatro dias depois de a conferência con

cluir sua primeira etapa e quase um mês de

pois do estancamento das negociações no

quilômetro 101, oficiais israelenses e egíp
cios chegavam a, Genebra para reatar seu diá

logo.
As condições atmosféricas que cercam o

Palácio das Nações de Genebra - tempo frio
e nebuloso - contrastam com o calor e as

tempestades de areia característicos das ne

gociações no quilômetro 101.

Os oficiais ocuparam seus lugares sem

sorrisos nem cortesias, num novo contraste,
já que a cordialidade prevaleceu no quilôme
tro 101.

As medidas de segurança foram rígidas.
Apenas algumas câmaras de televisão e seus

técnicos estavam na sala ao início da sessão,
mas, ficaram por poucos minutos.
.

Ambos os lados parecem dispostos a

manter as negociações em segredo. Gut, as-

Com o avançar da idade, Mao deixou de comermuitos pratos
fortes, temperados, de sua Província natal de Hunan. No entan-.

to, soube-se que ainda fuma cigarros.
Bom escritor, passa atualmente grande parte de seu tempo

lendo e já realizou algumas tentativas de aprender o idioma in

glês, utilizado por muitos dos chefes de estado que recebe em sua

residência dentro daantiga "Cidade Proibida".
Ao completar 8Ô'anos, Mao recebeu mensagens de felici

tações de Le Duan, .Jíder ctÔ'R rtido Comunista do Vietnã do

Norte, e de Kin Jlsung, sccretário-g I do Partido Comunista da

'Coreia do Norte.

CIIICIUIIIII.1

Se observarmos os pássaros em seu,S vôos magnos, notamos-lhes a paz,

que os homens dizemos um presente de Deus à Natureza.

Para o Homem coube-lhe, talvez, a inteligência, que sutura suas asas

em seu vôo de "eureka" .. , e lhe são feitas festas para que seu espírito
lhe dê razão da vida, mas, que sempre fazem-lhe esquecer, diante de si,
o seu pr6ximo.
A n6s homens, precisa, não s6 quando aproxima-se o Natal, mas em

todos os dias e momentos, analizarmos tudo aquilo em que fornos
beneficiados e que não coube a outros nossos irmãos amando-nos,

considerando-nos, irmanando-nos, pois 'SÓ.' assim poderemos voar

tranquilos e serenos, sob a sombra protetora de nossa consciência.

O pássaro sente o frio que o acomoda, mas logo vem o sol que o

alegra para mais um vôo de paz. O inverno passou. É sua festa.

Em comum lhe tem o homem, e para nós, particularmente, !JS

problemas e aflições esquecemos, como desacomodando-nos para

emitirmos pensamentos de amor a todos que, conosco, enfrentam o.

nosso "inverno" eque, agora, em nossa festa, deseiamos FELIZ NATAL

E PROSPERO ANO NOVO.

I

sessor militar israelense em Washington disse

aos jornalistas: "Não me tirarão uma pala
vra, enquanto eu não receber, em primeiro
lugar, a permissão do ministro da Defesa
Moshe Dayan eIp Tel Aviv.

Tashin Bashir, porta-voz egípcio, negou
s e, também, a abordar com os jornalistas o
tema das negociações. Os eixos do problema
continuam sendo os mesmos até onde' Israel
terá que se retirar e quantas armas o Egito
poderá levar para suas forças.

Fontes israelenses informaram que Israel
·aceitaria uma retirada de 10 quilômetros,
mas; duvidam que o Egito aceite algo tão
irrisório. Uma maior retirad a israelense de

penderia, em grande parte, da disposição do

Egito em não movimentar foguetes, nem

grandes forças blindadas e de ;;<tilharia.
Os israelenses não querem se retirar mui

to porque perderiam sua grande carta de ne

gociação: a presença de forças militares na

zona africana do Egito, a oeste do canal de
Suez, que lhes permita cercar o terceiro
Exército egípcio.

As trocas de tiro entre forças do Egito e

Israel perto da cidade de Suez, estão atrasan

do o envio de caminhões com suprimentos
das Nações Unidas para o Terceiro Exército
egípcio, que se encontra isolado na margem
oriental do Canal de Suez.

Nos últimos dois dias não foram envia

dos comboios, mas informou-se que "nos úl
timos dias chegaram mais caminhões do que
foram carregados. Entre os fatores que de-.,
terminaram o atraso estão os incidentes acir

rados na região". O porta-voz Rudolf Staj
duhar informou numa entrevista a imprensa
que as forças de manutenção da paz das Na

ções Unidas se esforçavam na região de

Suez, da mesma forma que nos outros 10-

.
cais, no sentido de fazer com que os Exérci

tos-opositores respeitassem a trégua que pôs
fim a guerra de outubro. Stajduhar disse
também que a grande quantidade de alimen

tos. água e medicamentos. os abastecimen
tos recentemente enviados ao Terceiro Exér
cito incluíram roupas e coberturas.

VIOLAÇÕES
Acentuou o porta-voz que na última se

gunda-feira houve 29 violações da trégua, in-

clusive quatro na região de Suez, número
bem inferior as ,43 que se registraram no sá
bado. O Egito apresentou no domingo uma

queixa no sentido de que Israel havia come

çado o tiroteio, enquanto que Israel não

apresentou qualquer queixa.
Os observadores das Nações Unidas in

formaram que o Egito iniciou 18 incidentes
no domingo e que Israel era responsável por
seis, enquanto que a origem dos restantes
não pode ser determinada. Durante a troca

de fogo no sul de Ismailia, num ponto situa

do a meio caminho do Canal de Suez de

164,8 quilômetros de extensão, um posto
sueco das Nações Unidas foi alvo do ataque
mas não houve baixas. ��

Disse ainda o porta-voz da ONU que no

choque registrado em 'Ismailia, houve fogo
de metralhadoras, artilharia e foguetes anti

-tanques. Os observadores acreditam que os

egípcios dispararam seus foguetes anti-tan

ques contra tratores israelenses, utilizados .

pelos judeus,em que suas tentativas de cons

truir fortificações nas posições que ocupam
na margem ocidental do Canal.:

Enquanto prossegue a maior caçada
humana já registrada na Espanha, o
governo do ditador Franco começa

a encontrar dificuldades na escolha de
um nome para suceder a Cerrero Blsnco.

lhido por Franco para ser seu

sucessor como chefe de Estado
e primeiro monarca do país. O
general Francisco Franco está
no poder desde 1939.

Caso ,seja nomeado, Fer

nandez Miranda será o segun
do chefe do governo espanhol
desde a divisão de poderes em

junho, e o primeiro civil desde

1939 a desempenhar o cargo..
Franco desempenha simul

taneamente as funções de che
fe de Estado e chefe do gover-

,

no, até junho do ano passado
quando nomeou o almirante

Carrero BIanco como presiden
te do Conselho de Ministros.

Fernandez Miranda tam

bém é considerado favorito

porque acredita-se que ele não
fará nenhuma reorganização
sensível na constituição do ga
binete, que assumiu o governo
d� país há seis meses. O novo

primeiro ministro deverá apre
sentar um novo gabinete de 18
membros para consideração de

Franco.
As mesmas fontes acrescen

taram que Franco pronunciará
no sábado, a sua mensagem
anual transmitida a todo país
através da televisão, e até láes

pera que a questão da presi
dência do gabinete esteja resol-

vida.
.

Fontes políticas disseram

que fora do gabinete, Fernan
dez Miranda conta com pouco

apoio, 'e que conservadores e

direitistas se apõem à sua no-

meação porque desejam que o

cargo seja ocupado por um mie

litar.
, CAÇADA CONTINUA

O jornal "áBC" de Madri

publicou ontem que um auto

móvel, encontrado pela polícia
há dois dias numa rua da capi
tal, foi o veículo utilizado para
a fuga dos assassinos do pri
meiro-Ministro Carrero Blan

'co, depois da violenta explo
são que causou sua morte.

O cronista policial do jor
nal Alfredo Sernprum, assina

la que dois trajes de mecânicos
foram encontrados no interior

do' carro, a umas dez quadras
do local do atentado. Teste

munhas disseram à polícia. que
os dois indivíduos que aluga
ram o porão de um prédio, de
onde cavaram um túnel abaixo
da rua para colocar a carga ex

plosiva, vestiam os trajes de

trabalhadores. O "ABC" ex

pressa, entretanto, que prosse

gue a maior caçada policial
empreendida na história da Es

panha em busca dos seis jovens
acusados pela polícia como

membros da organização guer
rilheira "ETA" (Terra Basca e

Liberdade), que planejou o as

sassinato, quinta-feira passada.
A polícia identificou no úl
timo sábado os seis homens,
mas não informou sobre pri
sões.
A "ETA" SE RESPONSABI

LIZA
Porta-voz da "ETA", na

·China e URSS: diálogo
cada vez mais difícil

As espinhosas conversações fronteiriças entre a União Soviética e

a China chegaram a um impasse total. Observadores das questões
sino-soviéticas afirmaram que as relações entre os dois países
chegaram ao seu nível mais baixo desde que eclodiu a luta aberta na

frohteira, no verão de 1969.
Uma revista soviética publicou em sua edição de fim de ano que

os chineses "recusaram" fazer um acordo durante as conversações
fronteiriças. A publicação, que trata sobre problemas do extremo
Oriente, reconheceu que as negociações iniciadas em outubro ·de
1969, resultaram total�ente "inoperantes". Ao mesmo tempo, um
membro do poliburi soviético elevou o âmbito.do antagonismo a

uma nova categoria, quando descreveu recentemente a China como

sendo uma "potência. agressiva". Uma conferência de alto nível,
relacionada com o pessoal da defesa civil - aparentemente para
trocas de opiniões - foi iniciada: ontem em Moscou. A reunião foi

presidida pelo chefe da defesa civil soviética, Alexander T. AItunin.

DEFESA CIVIL

O Jornal "Moskovskaya Gavda" afirmou ontem que o substituto
de Altunin, general Vladimir Grekov, apresentou um informe sobre
"as tarefas tendentes a fortalecer os conhecimentos da defesa civil".

Alguns diplomatas ocidentais assinalaram que se surpreenderam pela
hierarquia dos participantes, pelo que deduziram não ter sido a

conferência, convocada para assuntos de rotina.
Embora a revista "Problemas" não o afirme, as conversações

fronteiriças teriam sido suspensas desde julho, segundo' alguns
observadores ocidentais. Nesta data, o vice-Ministro das Relações
Exteriores e principal negociador soviético, Leonid Ilichev, não
somente retornou a Moscou e' não mais voltou a capital chinesa,
como também reiniciou seus trabalhos anteriores de anfitrião das

delegações africanas que visitam opaís.

POSIÇÃO CHINESA
De acordo com a revista "Problemas", a exigência chinesa se

concretiza em que "antes de _9ue as questões fronteiriças
propriamente ditas sejam discutidas, a linha deve ser recuada para o

interior da União Soviétiva". Os diplomatas que afirmam conhecer a

posição chinesa, mostram-se surpresos pelo que classificam de

"formulação exagerada" soviética. .

Para os chineses, o propósito das negociações seria fazer a União
Soviética reconhecer que os tratados, mediante os quais a Rússia

adquiriu grandes partes de território chinês no século XIX são

desiguais, porque a China era fraca e a Rússia forte. A China não

deseja a devolução deste território, insiste apenas em que sejam
devolvidos os adquiridos mediante a penetração ilegal russa, mais
além dos limites fixados pelos tratados.

França, atribuiu à organização
a responsabilidade pelo assassí
nio e disse que as pessoãs men

cionadas pela polícia estão em

lugar seguro.
As autoridades identifica

ram os jovens como José Igná
cio Abitua, de 23 anos; José

Miguel Benaran, de 24; Pedro
Ignácio Perez Botegui, de 25;
Javier Maria Larreateguí, de

27;" José Antônio Urruti-'

coechea, de 23 e Juan Batista

Eizaguirre, de 25 anos. A polí
cia acrescentou que provavel
mente foi Abaitua, quem colo

cou a carga que fez voar o car

ro do primeiro-Ministro a uma

altura de cinco andares. Reve

lou ainda que Benaran fez de

tonar a carga de uma distância

de cerca de 40 metros. Os ou

tros quatro foram acusados de

planejar e ordenar o assassina

to.

O "ABC'" assinala ainda
que as autoridades estavam in

vestigando também um inci

dente verificado na Província
de Navarra, ao norte da Espa
nha no qual dois homens ar

mados abordaram um cami

nhão na véspera de Natal e

obrigaram o motorista a dei

xar-lhes num bosque, depois
de percorrer vários quilôme
tros. O motorista declarou à

polícia, de acordo com esta

versão, que o físico de um dos

indivíduos em questão corres

pendia com a descrição que ti

nha sido feita de Larreategu í.

Sem festas, mas com saúde, Mao Tse
Tung completou ontem oitenta anos

Governo de Franco ainda não
decidiu -q�ern sucederá Carrero
O Conselho do Reino, de

verá reunir-se brevemente para
apresentar ao general Francis-
co Franco. os nomes de três

candidatos para a sucessão do

chefe do governo assassinado,
almirante Luiz Carrero Blanco.

O general Franco deverá esco

lher um dos candidatos.

O Conselho, formado por
17 membros, deverá se reunir

a portas fechadas para entregar
os nomes ao generalíssimo
Franco antes da próxima ses

são do gabinete, .rnarcada para
sexta-feira. De acordo com a

lei, Franco tem prazo até o

próximo. domingo para no

mear um novo primeiro minis

troo

O Chefe de Estado, de 81

anos de idade, poderia tarn
;

bém assumir interinamente ou
:

permanentemente a chefia do

governo. No entanto, fontes

"fidedignas" consideram a al

ternativa pouco provável.
ESPECULAÇÕES

As especulações apontam o

nome de Torcuato Fernandez

Miranda, de 58 anos de idade,
vice-presidente do Conselho de

Ministros, que assumiu a che

fia do governo a 20 de dezem

bro, quando morreu o almiran

te.

Fontes políticas disseram

que Fernandez Miranda conta

com o apoio de,outros minis

tros do gabinete, assim como

do príncipe Juan Carlos de

Bourbon. O príncipe foi esco-

Argentina
legalizará
estrangeiros

O líder comunista chinês Mao Tse Tung comemorou ontem

seu 800. aniversário aparentando boa saúde, apesar de ter sofrido'
por mais de meio século de frequentes provações físicas, de ter

lutado incessantemente na arena política e ter trabalhado de

forma. incansável.
A exemplo dos anos anteriores, Mao passou o dia tranquilo,

em sua residência, recebendo poucos amigos. A China não festeja
publicamente seu aniversário obedecendo a um desejo do próprio
Mao.

Embora Mao não tenha sido visto em qualquer cerimônia
pública desde agosto, por ocasião do décimo Congresso do Parti

do Comunista chinês, entrevistou-se com numerosos estadistas e

personalidades estrangeiras - a última das quais neste mesmo

mês. Desde que se integrou ao comunismo, em 1921, Mao levou

um vida difícil.

INTELECTUAL E POETA

Intelectual e poeta do estilo clássico, viveu, quando jovem,
entre os camponeses de seu país, liderou o Exército em muitas

batalhas contra os adeptos de Chiang Kai Shek e um contingente
de tropas comunistas desde suás bases na Costa Leste da China,
para outra base na Província de Shensi.

Sob constantes ataques, sofrendo alternativamente do intenso

frio e do calor, forçado a escalar altas montanhas e atravessar

desertos e pântanos, a retirada comunista sobre o trajeto de 10

mil quilômetros é conhecida agora como "a grande marcha".

Apenas cerca de 20 mil comunistas sobreviveram à marcha,
mas desde Yenan, Mao dirigiu uma campanha político-militar
que culminou na derÍota de Chiang Kai-Shek e não sujeição da

China ao comunismo em 1949.
.

"BANHOS DE VENTO"
Mao atribui sua robusta constituição física ao treinamento de

seu físico, coisa de que gostava de fazer. Ele e vários amigos'
empreendiam longas caminhadas em pleno inverno, nus da cintu

ra para cima. Classificavam essas caminhadas de "banhos de ven

to".
.

Mao esteve doente por vários meses após as negociações de

1945 com o generalíssímo Chiang em Chunking, mas desde en

tão, não se. informou de que tenha sofrido qualquer doença gra

ve,

França
prende

palestinos
A pol icia francesa anun

ciou ontem a prisão de treze

partidários dos movimentos de

resistência palestino e turco,

que se preparavam para uma

série de ataques terroristas na

Europa "antes do fim do

ano". Foi descoberto também,
um arsenal de armas e explosi
vos, assim como "esboços de

possíveis alvos que não pude
ram ser identificados".

Fontes policiais informa
ram que dez turcos presos, en
tre eles duas mulheres, eram

membros da frente de Liberta

ção Popular e que outros ára
bes também detidos admitiram

pertencer a organização. As

prisões foram efetuadas em 20

de dezembro, quando um au

tomóvel adaptado para o

transporte clandestino de ar

mas foi detido na fronteira ita

liana.

Segundo os primeiros in

formes, o automóvel havia en

trado na França, procedente
da Itália, com os palestinos e

uma mulher não identificada.
O automóvel foi apreendido
no posto fronteiriço de Mo

dane, quando tentava voltar a

Itália. As investigações levaram
a polícia a uma residência da

região de Paris, onde foi desco
berto um arsenal que incluia

granadas e 20 quilos de explo
sivos plásticos. Segundo infor

mes policiais, a casa havia sido

alugada. há vários meses para
servir de esconderijo dos terro

ristas. As frentes de libertação
palestina e turca, tem obj eti
vos idênticos e colaboram es-

treitamente, �ma com a outra.

O governo argentino está

prestes a legalizar a situação de

mais de 400 mil trabalhadores
sem documentos que ingressa
ram no país nos últimos dez

anos, afirmaram ontem fontes
oficiais. A medida, que seria

posta em prática por um de

creto, beneficia princípalmen
te os residentes dos países li
mítrofes: bolivianos, chilenos,

uruouaios e naraguaios que tra

balham em vários ramos de
atividades na argentina. Este

decreto tende a evitar que por'
falta de documentação os es

trangeiros sejam vítimas dos

empregadores que se aprovei
tam da situação irregular para
pagarem salários abaixo dos re

gulamentos estabelecidos.

A medida também ajudará
.
a Polícia Federal a fazer distin

ção entre os que escolheram a

Argentina para trabalhar e ou

tros que se asilaram sem docu

mentação com outros objeti
vos. Porta-vozes do Congresso
argentino, declararam que a

medida conta com o apoio
aberto dentro do oficialismo e

de vastos setores oposicionis
tas. O decre�o. estabelecerá a

radicação definitiva 'de todos
os estrangeiros que se estabele
cerarn no país antes de 12 de

,outubro. Por essa razão, todos
os que puderem se beneficiar
com essa decisão deverão dar f

novas provas de sua identidade
e data de seu estabelecimento
no país. A medida começaria a

vigorar a partir de fevereiro

próximo.
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Dejand ir analis_ ano politico e

vê·saldo positivo para oposicão

Com o objetivo' de estu
dar a participação da Sude
sul na pesquisa para for
mulação do Plano 'Nacio
nal de Habitação Popular,
esteve nesta Capital o Sr.
Cleon Ricardo dos Santos,
técnico da referida entida
de. Em reunião com os

membros da comissão en

carregada de realizar o tra

balho, ele expôs as diretri
zes a serem obedecidas na

realização da pesquisa em

Santa Catarina.
Segundo informou a

.Cornpanhía de Habitação
do Estado de Santa Catari
na, o objetivo dessa pes
quisa é quantificar, através
de amostragem, o deficit
habitacional para o próxí-

Fim,de ano

,Colombo v,ai receber heje
cumprimentos em palácio

I

o Governador Colombo do de todo o seu secreta- para mudança de ano.

Salles receberá das 16 às riado, segundo informou o
'

Na tarde de ontem,
'18 horas de hoje, no Palá- gabinete do Cerimonial' com o mesmo objetivo, es
cio dos Despachos, cum- T a m b é m h o j e, às teve no Palácio do Gover

primentos das autoridades, 10h30min, o Sr; Colombo no o Comandante do Gru

amigos e' admiradores péla Salles concederá uma audi- pamento do Leste Catari

passagem do ano. O Gover- ência especial a jornalistas,' nense, General Florimar

nador estará acompanha-, que irão cumprimentá-lo Carnpello.

Habitação

Sudesul também participa da
pesquisa do IPlanhap em se

mo decênio; dentro da fai
xa da população a ser aten
dida pelo Planhap. A Sude
sul" que participará da pes
quisa, será representada
por um de seus técnicos.

PREFEITURA
Fonte da Cohab-SC re-

. velou que nos próximos
dias será firmado o convê
nio de adesão da Prefeitura
de Florianópolis ao Plan
hap - Plano Nacional de
Habitação Popular - e em

seguida serão abertas as

inscrições aos interessados
em fínancíamento da casa

própria, que estejam na

faixa de renda de 1 a 3 sa

lários mínimos.
Ontem o arquiteto

Ensino

Ewald Juarez Lesso, Dire
tor Técnico da Cohab-SC,
no exercício da presidên
cia, avistou-se ,com o Pre
feito Nilton Severo da Cos-,
ta, com quem tratou da
programação da Compa
nhia dentro do Plano Na-

,
cional de Habitação Popu-

lar, a partir de janeiro pró
ximo. Na oportunidade, o
Prefeito da Capital propos
a criação de uma comissão
'formada' por técnicos da
Prefeitura e da Cohab-SC,
com o objetivo de forrnu

lar e adequar soluções víâ
veis no atendimento do

problema da habitação de
interesse social em Floria
nópolis.

Conhecimento 'artístico, uma
, I -

,

,. -

mater.a que merec� atençao
O conhecimento artísti

co ,sempre foi relegado a

um plano secundário nos

estabelecimentos de ensino
médio de Santa Catarina.

Apesar da existência de

lei específlca que regula
menta o assunto (5.692) e

a implantação da Educação
Artística nas escolas de

primeiro e segundo graus,
"

até o momento, quase na

da se fez para desenvolver
esse setor educacional.

O que existe no Estado,
notadamente em Florianó

polis, é um esforço isolado
de um grupo que pretende
levar a arte, através de Uma

educação permanente,' à

população, tirando-a do
conhecímen 0 exclusivo de
um número reduzido de

\

pessoas.,

Por outro lado, está
sendo apontado como so

lução do problema, a re

cente aprovação, pelo De

partamento de Assuntos
Universitários do Ministé
rio de Educação e Cultura,
do curso de Educação Ar�
tística a ser mantido pela
Faculdade de Educação da
UDESC.

Com o funcionamento
do curso; a Faculdade de

Educação abrirá no seu

próximo vestibular 80 va

gas para a formação de

professores que irão lecio
nar Educação Artística.

,

Esse curso terá licenciatura
de primeiro e segundo
graus em Música, Desenho
e Artes Plásticas, com a

duração de seis semestres.
Pata tanto, já foi .instituf
,do um extenso currículo

'

que constará das seguintes
disciplinas: Fundamentos

""� .de' Expressão e Cornuni

� ',cação Humana+- Elemen
tos de Estética e História
'da Arte - -Folclore Brasi
leiro - Formas de-Expres-

são e Comunicação Artísti
ca; Artes Plásticas - Músi
ca - Artes Cênicas - Dese
nho - Psicologia da Edu

cação - Estrutura e Fun
cionamento do Ensino de
10. grau - Didática e Prá
tica de Ensino - Estudo '

de Problemas Brasileiros -

Evolução da Música - Lin
guagem e' Estrutura Musi
cais - Técnica de Expres-

'

são Vocal - Prática Instru
mental e outras.
Com isso, acredita a

UDESC que o problema
será resolvido, porquanto
com a: formação dos pro
fessores licenciados todas
as Escolas de 10. e 20.
graus poderão manter a

disciplina Educação Artís
tica: em seus currículos ofi
ciais.

Contudo, com a Refor
ma do Ensino verificada
em Santa Catarina, o Insti
tuto Estadual de Educação
implantou a disciplina
Educação Artística em

seus currículos. O primeiro
resultado foí ,a exposição
promovida por aquele IEE

"

quando da passagem de
sua semana de aniversário.

Atualmente seus alunos

j á discutem arte como

'ciência, história ou geogra
fia.

Mas, ainda existe carên
cia de professores para le
cionar a disciplina, pois to-

,

dos os existentes nos colé
gios da, Capital possuem
cursos feitos em ou tiras ci
dades do Brasil Esse fato,
segundo alguns diretores, é
responsável pelo não de
senvolvimento integral des
sa disciplina nos colégios
oficiais e particulares.

No entanto, desde al

gum tempo, está sendo: de- '

senvolvida uma educação
artística de caráter não ofi
cial em alguns estabeleci-

mentes da cidade. Por
exemplo, a Escolinha de

Artes, que funciona anexo
ao Museu de Artes de San
ta Catarina, desenvolve,
junto às crianças uma in-'
tensa atividade artística.

Segundo Heloisa,Gon
çalves;' diretora da Escolí-.

, nha de Artes - o método

aplicado junto às crianças
'de sua escola difere subs
tancialmente dos métodos
aplicados nas .escola ofi
ciais.
"A nossa preocupa

ção", diz ela, "é orientar e

motivar as' crianças para
que elas desenvolvam, es

pontaneamente, a sua pró
pria educação artística."
"Por outro lado, a criança:
não fica condicionada a fa
zer cópias de desenhos e

não tem' problemas refe
rentes a notas de avaliação,
porquanto ela cria volunta
riamente os seus desenhos
e dentro do mesmo crité

rio, olhe as cores adequa
das para esse desenho",
acrescenta.

• Contudo, apesar da E&
colinha desenvolver desde
há muito uma educação ar

tística a contento junto às

crianças, a sua diretora
lamenta que o processo
iniciado pela criança na es

counha n;;o te-hs .ontí

nuidade assim que ela atin
-a dererrntnad« ida-te.

"Depois de receber to
das as orientações artísti
cas atél Z anos, idade lírní
te para frequentar a escoli
nha, a criança deixa de tra
balhar com artes porque as

escolas de primeiro e se

gundo graus não mantêm
cursos dessa natureza e,
em consequência, inter

rompem o desenvolvi
mento artístico dessas cri

anças iniciado na nossa es

colinha."

"Em termos proporcionais, o'

ano político de 1973 foi mais posi- \

tivo para o MDB do que para a Are

na", afirma o Deputado Dejandir
-Dalpasquale, Presidente do Diretó-

rio Regional do Móvimento Demo

crático Brasileiro, acentuando que

"dentro do clima existente há uma

grande expectativa em tomo de re

sultados expressivos para a Oposi
ção no campo eleitoral, em 1974".

um político com tradi9ão em Santa'
Catarina. Houve posteriormente a

eleição do novo presidente e do vi

ce, que não transcorreu em ambien

te dos mais pacíficos. E no interior, '

fora da esfera da cúpula partidária,
a situação não, foi melhor para a'

Arena. Tivemos conhecimento de

inúmeros fatos negativos, como o

de Lages, onde há desavenças entre
o ex-PSD e a ex-UDN. Em São José

do Cerrito, da mesma forma corno

em São Joaquim, grandes contin-

gentes não apenas de eleitores mas

de líderes políticos militantes se_
transferiram para o MDB, consti

tuindo, nossos, diretórios naqueles
municípios. E ainda agora, em Jara

guá do Súl� o Governador Colombo
Salles fez um desabafo contra seus

próprios correligionários, que em

certa época deste ano reclamaram
da morosidade com que era tratada
a questão da estrada Jaraguá-BR
101. Críticas ainda mais contunden
tes do que as dos arenistas de Jara

guá do Sul foram feitas por ilustres
'"

figuras polítícas da Arena; através
da imprensa e até mesmo de tribu-,

matório, ao' contrário da opinião de

muitos, o Centro de Recepção e

Triagem ao receber seus menores re

aliza de entrada um sistemático tra

balho de identificação que consiste

em fotografar o menor, tomar sua

impressão digital e realizar seu regis
tro, passando, no período de inter-

. _nato do menor a dar-lhe atendimen
to médíco-odontológico, psicológi
co e de assistência social, tentando
através destes realizar um estudo

que num período máximo de 3 me

ses possa levar a um diagnóstico fi
nal do caso.

Todos os menores são submeti-'
dos também a um teste vocacíonala
fim de para o futuro identificar-lhes
as vocações às quais possam ser

orientados, e durante o seu regime
.de internato, sob a orientação de
técnicos do setor pedagógico, e dos
monitores responsáveis por cada

grupo de rapazes praticam em tra
balhos de marcenaria, como artesa

nato em cerâmica, couro, pintura,
em educação' física através de re

creação, esportes e ginástica, cola-
'borando ainda nos trabalhos de

conservação de seu Centro,
TRABALHO COM A FAMI"uA
Com a certeza de que "todo caso

de marginalização tem como causa

a desintegração na família", segun
do afirmação da psicóloga do CRT,

,

também não é esquecido o levanta
mento sócio-econômico desta insti

tuição primária da sociedade, traba-

nas parlamentares. Cito' os exem-
'

pIos dos Deputados Federais Ade
rnar Ghisi e Francisco Grillo, e do

Deputado estadual Adernar Garcia

Filho, que abertamente criticaram a

administração Colombo Salles.
"Em contrapartida" - diz De

jandir, falando agora de seu partido
- "reputo-como um ano bem suce

dido esse que passou, para a Oposi
.çâo, A exemplo de, 1972, em que'
obtívemos'brílhantes vitórias às pre-
.feituras municipais, em 1973 tam

bém o MDB foi um partido vito
rioso, embora não disputasse elei

ção."
E explica:

- ,Em termos de organização
partidária, cobrimos todo o Estado
com diretórios municipais ou co

missões provisórias, obtendo a ade
são de inúmeros políticos que per
tenciam aos quadros do partido do
Governo e de grande número de

pessoas que até o momento eram

dessínculadas da política de nosso

Estado, mas que aceitaram a mensa

gem de nosso partido.
Entre as promoções, destaco o

congresso de prefeitos, vice

-prefeitos e vereadores, em janeiro, '

nesta Capital, quando foram minis
tradas aulas por professores da Uni-

')
,

lho que é realizado através do setor

de serviço social e que se estende
também a um atendimento à famí
lia e no sentido dé promover a rein- ,

tegração do menor com seus pais ou
responsáveis.

Embora o ideal seria que após o

diagnóstico se efetuasse a reintegra
ção do menor com sua família, a

'impossibilidade ou não recomenda
bilidade da medida é substituída

por um encaminhamento do menor
à sua fonte de origem, que o enca

minhará a educandário ou instituto
da Capital como o Educandário 25
de Novembro, Promenor ou Edu-.
candário Santa Catarina, de Bigua-

, çu.

O Centro de Recepção e Triagem
não atende doentes mentais, e se,
nas primeiras observações, se obser
var tal problema em menor encami
nhado ao Centro, o mesmo será le
vado à clínica especializada para re

ceber seu tratamento, assegura a di

reção do CRT, sendo que durante
todo o transcorrer do períod., de

, internamento toda a equipe técnica
reune-se periodicamente a fim de
avaliar as respostas dos menores e a

aceitação da família, no intuito de
no final conceber' um diagnóstico
correto:

INSTALAÇÕES COMPL�TAS
Todos os.menores encaminhados

ao CRT recebem por parte do mes

mo, todo o n=cessário em roupas
alimentação e abricó.

Para o presidente do
Diretório Regional do MDB,
as perspectivas para o partido
nas próximas eleições são,
excelentes. Ele afirma

que o Partidovai iniciar 1.974
com intensos
trabalhos e;Jt todo o Estado.
.. -

Para justificar sua opinião, o diri

gente emedebista analisa os princi
pais eventos que marcaram a ativi-

_

dade partidária em 1973, começan
do pelo lado do partido adversário

"O
_
que se observou na Arena foi

uma série de atritos e dissenções,
iniciada em janeiro, quando da elei

ção da Mesa da Assembléia, cujo

presid�nte, indicado pelo Governa-

-

dor, foi eleito praticamente pela
bancada do MDB, tendo contra si a

maioria da Arena. Este episódio ir

rompeu uma cadeia de ressentimen-

'tos, que até hoje não foi desfeita

pelos homens da Arena. Veio a se

guir a escolha do líder da bancada,
e, novamente havia uma indicação
do Governador. Mas aquela mesma

maioria que votou contra o candi

dato oficial à presidência da Assem- \

bléia escolheu.o líder, à revelia."

- Houve ainda a renúncia' do

Presidente do Diretório Regional,
que não deixou de ser um dos fatos
.rnais marcantes e que demonstrou

não estar realmente havendo har

monia entre a Arena e o Governo.

No meu modo de entender, a re

núncia do Sr. Renato Ramos da Sil

va foi um dos acontecimentos mais

negativos para o partido do Gover

no, pois que 'ele teve repercussão
em todo o Estado, tratando-se de

, lr."-j

versídade de São Paulo. Depois, a

convenção da juventude ernedebis
.ta, reunindo 250 jovens, na sua

maioria estudantes universitários.
Em julho, reunião de prefeitos e

presidentes de diretórios munici

pais; para debate de assuntos políti
cos e administrativos.
,

E um fato que marcou na políti
ca catarinense este ano de 1973 foi
o lançamento de nosso candidato
ao Senado, Evelásio Vieira, com a

aquiescência da unanimidade do Di
retório Regional. Em nossa compa
nhia, ele tem percorrido todas as

micro-regiões do Estado, tendo

grande receptividade entre as diver
sas classes do eleitorado. Outro da
do significativo do movimento polí
tico na Oposição, que nos tem estí-.
mulado aindamais ao trabalho, é a

união entre o Diretório Regional, os
Diretórios Municipais, deputados
federais e estaduais, prefeitos e ve

readores eleitos pela legenda do
-MDB. Essa paz que reina nas hostes
da "Oposição em muito tem contri

buído para o crescimento partidá- ,

rio.

Incursionando pelas perspectivas
do novo ano, Dejandir Dalpasquale
revela que "dentro do clima exis

tente no partido, as expectativas
São cada vez melhores, e já com o

esquema montado para a Assem
bléia Legislativa e quase pronto pa-,
ra a Câmara Federal, iniciaremos
1974 com intensos trabalhos em to

do o Estado, objetivando alcançar
maioria na Assembléia Legislativa,
na representação catarinense jumo
à Câmara dos Deputados e ainda. pa"
ra eleger o Senador".
:' ."�, ,;.". ��r :�.

�

! "" -

o Centro de Recepção ti Triagem estd instalado em Barreiros, numa ampla sederecentemente inaugurada. Resulta de convênioentre a Funaben e o Estado.

CRT evita a'marginalização de menores

Com a recente inauguração do

Centro de Recepção e Triagem loca
lizado em Barreiros, Santa Catarina

, recebeu uma das obras mais impor
tantes preconizadas pelo 'Plano de

.Prevenção à Marginalização do Me

nor, plano esse que, na mesma oca

sião, foi implantado em caráter ofi
cial no Estado, apesar de já estarem

em andamento diversas atividades
nele previstas.

Resultante de convênio entre a

FUNABEM e o Governo do Estado,
através da Secretaria dos Serviços
Sociais, o Centro de Recepção e

Triagem teve suas obras iniciadas

em janeiro de 72 e terminadas em

junho de 73. No dia 3 de outubro
atendia os primeiros menores a frm
de estudar os seus problemas.

ESTUDAR PARA DIAGNOSTI·
CAR

Tendo capacidade para receber
42 menores de 8 a 16 anos enviados
ou pelo Juizado de Menores ou pela
Secretaria dos Seriços Sociais, so

mente aos poucos este número de
verá ser atingido, obedecendo a um

processo natural de adaptação.
Atualmente sâo 18 os menores,

•
I

cujos casos se encontram em estu-

do, sendo a faixa entre os 13 e 16
anos a mais representada, constituí
da de rapazes abandonados pela fa
mília e .que começavam a colher ex

periências no caminho do roubo e

do crime.
Não sendo porém nenhum refor- '

O prédio onde a instituição está
instalada possui dois blocos exclusi
vamente destinados ao{ alojamento,
que se divide em um bloco para
abrigo dos rapazes maiores de 10
anos com 28 quartos individuais e

outro bloco constituído de um alo
jamento com 14 camas, para os de
idade menor a lO anos, todos com

utensílios próprios e funcionais.
, Compreende ainda o prédio, um

refeitório, cozinha, almoxarifado,
banheiros individuais, salas para re

crea; lo, para ensino, para trabalhos
manuais, biblioteca, contando ainda
com campo de esportes com ilumi-.

nação aberto também a grupos e

equipes de outros locais para jogos
de integração com os menores do

'

Centro.

Aos menores abandonados enca

minhados ao CRT não é vedada a

saída do Centro, que pode ser feita
em qualquer ocasião, quando por
solicitação dos familiares ou respon
sáveis e igualmente para passeios,
para assistir jogos de futebol ou outras
visitas, em companhia de seus moni
tores.

Segundo a direção do CRT, no
momento só são atendidosmenores
encaminhados pelo Juizado de Me
nores da Capital, porém no futuro,
atingindo o Plano de Prevenção à

Marginalização do Menor outras re

giões do Estado pcderão encami-i

nhar crianças havendo a' orientação
de seus 'Juízes.

,'...,__---r-:------�---�......;�----�--------------------_------�,,'-, -=.:..�__'
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Antonio Carlos

Informação Geral
Crescimento econômico

Uma equipe de técnicos governamen
tais está estudando o desempenho da
economia estadual nos últimos 12 me

ses, a fim de conhecer o índice do cres

cimento económico de Santa Catarina
em 1973. Seria prematuro adiantar des
de já as perspectivas do crescimento eco

nômico do Estado, mas há índices que
permitem antecipar que o desempenho
da economia catarinense no ano que
chega ao fim em nada fica a dever ao

dos anos anteriores, atingindo unia per�
.formance espetacular.

Movimento

dente da República, a se dar dia 15, em
Brasília. Mas por pouco tempo, porém:
logo estará de volta à capital federal, le
vado pelas suas responsabilidades no

Senado e também pelo desenrolar dos
acontecimentos que, tudo indica, come
çarão a "esquentar" a partir da segunda
quinzena de janeiro.

Festival

Avenida

Mensagens de otimismo

r
1·

Entre as expressivas mensagens de con

gratulações dirigidas ao povo e às classes

empresariais pelos diversos setores, da admi
nistração pública e alusivas às festas univer
sais de Natal e Ano Novo, a do Governo
Colombo Salles é particularmente distinta,
não apenas pela sua procedência como ex

pressão oficial e autorizada do pensamento
governamental, -

mas também pelo seu con

teúdo de fé no futuro da terra catarinense,
sob o impulso vigoroso que lhe confere, dia
a dia, maior projeção no concerto nacional
e constante desenvolvimento integral.

A visão do presente permite antever o

qie será, no futuro, o Estado de Santa Ca
tarina, graças à coesão de suas forças pro
gressistas e à capacidade de sua gente para
ocorrer ao desafio dos imperativos deste

grande avanço histórico do Pa ís. E aMensa

gem do Governador, à passagem destes dias
de regozijo coletivo> ao mesmo tempo asso

ciado ao sadio júbilo popular as preocupa
.ções do Poder Público, representa, nos seus

termos e na sua essência, uma peça de oti-

mismo, abrindo à caminhada unida para as

metas do bem estar e da prosperidade ge
rais a Claridade duma confiança inspiradora
de fé inabalável no êxito do esforço que
Santa Catarina está aplicando, a serviço do

próprio desenvolvimento.
Não são vãs - diz o Governador - as

esperanças que assim incentivam o Estado à

conquista de melhor porvir. Superando,
sem truques miraculosos, mas resoluta
mente, as suas deficiências, vai Santa Cata
rina crescendo indescontinuadamente em

riqueza e felicidade, para que seja sempre
mais completa a felicidade de sua gente. E
este oensamento, Que ocorre nas mensagens
públicas de coneratulações pela fluência
dos últimos dias de um ano bem vivido e

dos primeiros de um novo ano de acão

construtiva, é a tônica dos desejos que se

r"ermutam, 'num elevado instante de confra
ternização, entre homens e comunidades,
como entre governantes e governados.

Num retrospecto de suas atividades poli
tico-administrativas, o Governador, em sua

Mensagem, alude à sua atuação e indica o

flagrante de "mais saúde, mais escolas, mais
moradias, mais crédito, enfim, e mais co

modidades e serviços disponíveis ",. e está
certo de que Santa Catarina, tal a disposi
ção de todos os Catarinenses - em número
dos quais se inclui o seu Governador - con

tinuará acelerando o seu" crescimento, dina
mizando as suas potencialidades e aprestan
do-se uma influência esplêndida lUZ nujança
futura do Brasil
I Tudo, portanto. faz crer na irreversibili
dade destaofensiva cuias conquistas são já
motivo de orgulho e contentamento eerais,
quando, rio recordar os dias passados, en

contramos razões maiores. para o trabalho
de um ano Que se aproxima, proporcio
nando-nos o emprego de nossas energias
físicas e morais, sob os estímulos do muito

que alcançamos até agora.
E em tal sentido. cumpre ressaltar, as

esperanças manifestas na saudaçdo governa
mental constituem, além dum testemunho
de justiça ao comparecimento de todos os

Catarinenses à vitoriosa marcha nara o de-
.

senvolvimento, uma .demonstracão de

quanto confia, ainda e sempre, na efetiva
participação de todos os Catarinenses para
a continuidade da obra para a qual, de sua

parte, tudo tem feito o Governo, ao encon
tro da compreensão e das aspirações da co

letividade estadual.

Gustavo Neves

Empresa Editora O sst» DO Ltda Administração, Redação e Of icinas: rua Felipe Schmidt

116 _ .. Florianópolis .- Caixa Postal 139 _. Telefones, 3022 (Administração) e 4139

(Redação) - Endereço Telegráfico: ESTADO - SUÇURSAIS: Blurnenau: rua 15 de

novembro, 504 - 30. andar - conjunto; 303; Lages: Rua Nereu Ram os., Ediflcio
Centenário - conjunto, 1 - 60. andar; Oiciúma:Al'enida Getúlio Vargas, 3/2; Joinville:rua
15 de novembro, 799; Tubarão: Rua São Manoel, Edif'tcio Solar. REPRESENTANTES: Rio
de Janeiro: RepresentaçõesA .S.Lara Ltda - A venida Almirante Barroso, 63 - Conjunto
/910; São Paulo: Representações A.S. Lara Ltda. - A venida São João, 1333 - 40. andar -

conjunto 44; Recife: Reprenaes - Rua A urora, 1071 - 30. andar; Belo ;.HoriZ'Onte:
R eprenaes - A 1'. Amazonas, 3/4 - Sala 907; Salvador: Repranaes .,.. Av. 7 de Setembro, 29
-- conjunto 50S/50/!, Curitiba: CA. Marques - Rua Mal. Deodoro, 211 - conjunto 1606 -

fone 23270!r; Porto Alegre: Propal - Propaganda Representações Ltda. :- rua Coronel
Vicente, 456. Pr eços: número avulso: domingos - CR$ 1,00·e dias úteis - CR$ 0,80.
Assinatura:allual - CR$ 160,00 e semestral - CR$ 90,00. .'

O ESTADO não aceita para publicações colaborações em forma tft artigos assinados que não

forem solicitados, não se responsabilizando pelos originais enviados à Redaçdo,

:das responsabilidades de dirigir
o s destinos pol íticos de Santa ce
tarina, à frente da sua admi nistra
ção. O Partido do Governo tem

dado demonstrações inequívocas
de amadurecimento e de amor à
c ausa pública, conseguindo supe
rar graves problemas internos que
surgiram no atual período. Está,
portanto, perfeitamente apto a

cumprir o relevante papel qualhe
cabe no processo sucessório, pois
a clarividência dos seus líderes e

a consciência de que os grandes
interesses deste Estado foram na

dinâmica política estadual, habi
llita-os a prosseguir· no desempe
nho da missão que lhes compete
no quadro catarinense,

oESTADO
Editor-Chefe:Marcilio Medeiros Filho'

Vésperas de debate

A Conferência de Paz em Genebra

Dentro de mais algumas serna-
,

ras, após a eleição do General Er
nesto Geisel para a Presidência da

República ._ que terá lugar no

próximo dia 15 de janeiro =, cer
tamente o Presidente eleito dará
tratamento mais aberto aos te

mas com os quais terá de convi

ver durante o exercício do seu

mandato e.que até aqui vêm sendo

examinados à luz de uma sóbria e

inquebrantável discrição. Entre
esses temas, um dos mais impor
tantes, além do da composição
do Ministério do futuro Governo,

. a indicação dos candidatos da
.

Arena aos Governos de Estarlos e

o que desnerta maior atenção nas

esferas estaduais. O General Gei
sel num comportamento mere

cedor de toda a =dmiração doe:
seus comnatrlotas, conduz-se no

desempenho das. funções preli
minares de sua próxima investi
dura com inquebrável zelo e com

profunda dedicação aos superio
res assuntos de interesse nacio-·
nal. E, como tal, conduzirá o

processo de escolha dos candida-
t os arenistas que .com ele admi-

[l
( \

r

--

O quadro, amplamente favorá
vel que se apresenta para a suces

são estadual estimula a- expecta
t iva de que o desenvolvimento
obtido por Santa Catarina nos úl

timos anos, do qual é partícipe
inconteste o Governador Colom
bo Sallas, continuará na trilha se

gura da dinâmica que lhe foi im
primida.

O II Festival de Músicas de Carnaval,
promovido pela Diretoria de Turismo da

Prefeitura, poderá motivar os composi
tores da Ilha a dar um sabor especial ao
festejado Carnaval florianopolitano: a

exemplo do ano de 1972, quando o

compositor Mirandinha venceu o con-

Como acontece todos os anos,
curso com uma badalada marchinha de

repetiu-se o fenômeno que ocorre sem-
.

exaltação à sua terra, o II Festival pode
pre no dia 26 de dezembro: as casas co- rá revelar novos valores, sem dispensar
merciais cheias de gente, a maioria delas também a experiência e o valor da velha

trocando presentes que adquiriram para
safra. E Florianópolis outra vez cantará

entregar no Natal e que, por razões vá- nos salões as canções que.o talento de

rias, não se apropriaram aos presen-
seus compositores criar. O primeiro prê

teados. Mas também não foram poucas
mio dará Cr$ 3.000,00 ao vencedor.

as compras efetuadas ontem, destinadas
a reparar a falta de presentear alguém
que, por esquecimento, deixou de rece

ber seu presente. Antes tarde do que
nunca.

O Prefeito Nilton Severo da Costa se

guiu ontem para o Rio de Janeiro, em
companhia do Secretário Paulo Aguiar,
dos transportes, desfraldando um incon
tido sorriso de satisfação: é que o Prefei
to assinará contrato córn o Progres -

O senador Antonio Carlos Konder Plano Rodoviário Federal - para a con

Reis aproveitou este período final do tinuaçâo das obras da Avenida Rubens de
ano para submeter-se a uma pequena in- Arruda Ramos, até a Trindade. Segundo
tervenção cirúrgica, da qual já se encon- fonte da Prefeitura, o contrato será
tra plenamente restabelecido. No dia de firmado pela Secretaria dos Transportes
Natal o vice-presidente do Senado tele- e Obras do Estado, mas a assinatura dó
fonou a alguns amigos seus na cidade, . Prefeito se faz necessária, posto que o

para desejar votos de feliz ano novo, e município será o beneficiário direto do

aproveitou para informar que somente melhoramento. Com os recursos garanti
estará de volta ao Estado em meados de dos, a Avenida Beira-Mar terá sua contí

janeiro, após a eleição do novo "Presi- nuidade plenamente assegurada,

Cartas

MENSAGENS
Novas mensagens foram

enviadas a O ESTADO e as

retribuímos com votos de
um Ano Novo com prospe
ridade: Madeiras RioBran
co Ltda; José Nauro San
tos da Silva, representante
do Funrural em Brusque;
Milton José Salminger Del
Corona; Centro de Oportu
nidàde de Emprego; Clube
de Diretores Lojistas -de

Joinville;Serviço Social da
Indústria; Pereira Oliveira

. & Cia;Mauá - Companhia
de Seguros Gerais; Aliança
Francesa; Orquestra "Os
Brasile ir inhos"; Felippe
Sport Ltda; Representa
ções Braun Ltda; Teatro
Carlos Gomes: Centrais
Elétricas do Sul do Brasil
S.A.; Canguru; Nabor Pra
zeres; PrefeituraMunicipal
de Dionísio Cerqueira;
Dom Afonso Niehues; Em
pel; Ulisses Nascimento;
Escola Alferes Tiradentes;
Supermercados Odivan;
Reunidas S.A. Transportes
Coletivos; Grupo Gravatal;
Sidicato dos Trabalhadores
ruis Indústrias Químicas e

Farmacêuticas de Joinville;
Clube de Diretores Lojistas \

de Florianópolis; Brognoli
Imóveis; Serviço Autôno
mo Municipal de Água e

Esgoto de Brusque; Ex

presso Florianópolis;
Aplub - Associação dos
Profissionais Liberais Uni
versitários 'do Brasil; Med
san de Joinville; Centro
Educacional de Bíguaçu;
Mical - Minérios Catari
nenses S.A.; Inspetor Re

gional de Controle Exter
no do Tribunal de Contas
da União em Santa Catari
na; Silvio Machado, diretor
regional do Sesc em Floria

nópolis; 40. Secretário da
Câmara dos Deputados -

Dib Cherem; Conserva-
, 'tório de Música Prof. Vany
Xnoll; Junta Administra
tiva. do Porto de Itajaí; Su
perintendente da Funda-.
ção Hospitalar de Santa

Catarina; Presidente e

membros do Conselho Cu
rador da Fundação Casa
Dr. Blumenau; Jornal "A

Nação"; Tintas· Supercor .

Ltdà; Unigraf Indústria e

Comércio Ltda; Chefe da

Delegacia da Sunab . em

Santa Catarina; Instituto
Euvaldo Lodi; L'Oreal de
Paris; Tubos e Conexões

Tigre; Posto Ampessan;
Deputado Dejandir Dalpas
quale; Associação Brasilei
ra de Odontologia - Sec-

.

ção de S. Catarina; C.R.
Almeida . S.A.; Funtimod
S.A. Máquinas e Materiais
Gráficos; vereador Arno'
Seara; Youth For Unders

tanding; Rosaldo Aguiar;
Prefeitura Municipal de

Lages; Pedro Ivo Campos,
Prefeito de Joinv ille ; Noe-

.

mi dos Santos Cruz;Waldo

Empreendimentos; Grupo
Financeiro Besc; Professo-
r a Maria Rilla; Raulino
Horn Ferro; Ceisa; Campa
nha Nacional de Alimenta
ção Escolar; Hospital In

fantil; Reitor da Udesc;
Comandante Oficial e

Guarnição da Escola de.
Aprendizes de Marinheiros
de SC; Vva J. Cardoso Bit
tencourt - Produ tos Ali
mentícios Nélida Ltda;
Henrique Prisco Paraiso -

Secretário da Saúde; Meta-
lúrgica Schu ltz; Fetaesc;
Usina Metalúrgica Joinville

S.A.; Creche Conde Mo
desto Leal; Oscar Palace
Hotel; Fundação Getúlio

Vargas; Max Hablitzel;
Orion Aéro Taxi Ltda;
Ouro Preto Hotel; Francis
co Libardoni; Caixa Eco
nô mlc a Federal; Rádio
Diário da Manhã; Lino

typo do Brasil S.A.;Madei
ra Cassai; Pepsi Cola; Rá
dio e Televisão Cultura;
Comercial de Bebidas

George Ltda.

Diretor: José Matusalém Comelli

nistrarão O País no decorrer dos
últimos anos desta década.

Em Santa Catarina, certamen
te por inspiração do que vai pela
alta cúpula nacional, a expectati
va da sucessão estadual se fere
em ambiente tranquilo, embora

seja inegável que o tema provoca
natural excitação nas elites admi
nístrativas, pol íticas, econômicas

" .

3 culturais do Estado. No caso,

porém, trata-se de uma excitação
otimista e esperançosa, pois o

ambiente em que vive o Estado,
esti mulado pelas significativas
conquistas alcançadas'} amadure
cido pelas lições apreendidas no

curso desse trabalho e nos diver
sos setores de atividades, animam
Santa Catarina a encarar com só
lida confiança as decisões que
dentro em breve serão tomadas
em relação ao seu futuro.

E se assim acontece hoje em

nosso Estado é porque se tem a

serena convicção de que a vida

pública catarincnso dispõe de um

respeitável elenco de homens ca

pazes de! assumir, com as mais

eloquentes credenciais, as eleva-

produção de 5 milhões de quilos de
. ração e concentrados, tendo os silos
capacidade para 8.000 toneladas; e, em

.

fmal de construção, a fábrica Extração
e Refmação de Oleos Vegetais - Ex
trafíno, com capa/cidade industrial para
60 mil toneladas/ano e faturamento
anual superior a Cr$ 50 milhões.

A soja deu-muito dinheiro na safra
passada. As aves, a se manterem os pre
ços de agora, carrearão novo poderoso
fluxo de recursos para a Região. Por
fim, aguarda-se um bom resultado para
a safra do trigo, com o que o Oeste
viverá um dos seus momentos mais fa
voráveis. É hora então de rever com

portamentos, analisar, alternativas e.

definir de vez as linhas estruturais des
sa pródiga Região.

Do Rio doPeixe afl Peperi-glUlÇu -IL·
"Primeiro Catanduvas e a sua paisa- te de sua população sediada nos cam

gem de aquarela; e Xanxerê e aquela pos e voltada para uma atividade agrí
topografia pitoresca que a embeleza ;e . cola amplamente compensadora. Ao
Passo dos Indios cercada de lavourase invés de um setor fabril divorciado das
de pinheiros e Passo Bormann .ccm os atividades primárias constatamos uma-

.
seus ervais, os longes azuis, a sua profunda associação entre as indústrias
expressão tranquila e repousada. e a agricultura, que só faz elevar a ren-

Depois, as colônias à beira do Uru- tabilidade dos campos e fortalecer a

guaí ubérrimo como o Nilo ;Caxambú, estrutura industrial. E o caso do milho
São Carlos, Palmitos, Passarinho -

- o ouro verdadeiro do Oeste - que
abrindo já como a oferenda da terra alimenta as aves e os suínos, os quais,
núbile ao grande sol • 'fecundador e- por sua vez abastecem os abatedouros
bóm, os primeiros frutos sápidos". e frigoríficos. É o caso também da
(Othon D'Eça, Oeste, 254-1929). soja, matéria-prima das indústrias de

Menos de três horas de automóvel farelo e óleo de soja.
separam hoje J oaçaba de Chapecó, os Em -Chapecô conhecemos a Sadia
dois polos líderes do grande Oeste. . Avícola, com capacidade de abate de

O caminho é � histórica BR-282, 2400 frangos ou 1200 perus por hora e

através da qual se anda em mais de que emprega 330 operários. Ao empre
dois-terços do percurso, sendo que a endimento se acham integrados atual
maior parte sobre asfalto. mente 70 galinheiros de propriedade

O que a BR-282 tem de pronto dos colonos, que recebem total assis
deixa o povo do Oeste feliz, mas é pre- tência da Sadia. O projeto completo
ciso dizer que o ritmo da obra não está prevê 300 aviários, sendo que cada um
adequado à transcendental importân- com uma capacidade de 12.000 fran
cia dessa rodovia. gos simultâneos ou 7.000 perus. Cor-

J oaçaba, Catanduva, Irani, Ponte respondem, portanto, a uma capaci
Serrada, Vargeâo, Faxinal dos Guedes, dade total de 3,6 milhões de frangos
Xanxerê, Xaxim e finalmente Chape- ou 2,1 milhões de perus. E tudo isto
cô,

. somente num projeto integrado de
EmJ oaçaba tínhamos visto um par- uma única fábrica.

que industrial voltado preponderante- Visitamos o excelente frigorífico da
mente para a produção de eq'uipamen- Saic - Indústria e Comércio Chapecô,
tos, na indústria mecânica. residindo a operado .por 400 empregados e cujo
excelente

_ tradição empresarial dessa faturamento em 1972 já foi superior a
comuna. E de supor que com base nela Cr$ 50 milhões. Pelo mesmo grupo
se desenvolva um vigoroso e amplo se- acha-se em fase de implantação um

tor fabril, perfeitamente factível para complexo de criação e abate de aves.

essa Região desde que haja planejado Existem ainda, entre os mais ex

entrosamento de todas as áreas respon- pressivos, o frigorífico Seara com 85
sáveis, quer sejam municipais, esta- galinheiros; a Granja Letícia com 65
du8is ou federais. mil matrizes e capacidade para 360 mil

Em Chapecô conhecemos talvez o pintos por mês, devendo no próximo
exemplo brasileiro mais expressivo de ano atingir 700 mil; a Agro-Avícola
crescimento social e econômico equílí- Cantagalo com 9 mil matrizes e capaci-
brado. Em vez das cidades saturadas, dade para 60 mil pintos; a Rações Bar- Fernando M
encontramos em Chapecó a maior par- riga Verde com 118 empregados e uma

Expediente

Ao contrário de como normalmente
se entende, o instante fecundo para o

planejamento é o da abundância. É im

portante que neste clima de verdadeira
euforia que toma conta do Oeste, os

homens responsáveis tenham bem pre
sente que o mundo vive '1 mais rápida e

profunda revolução tecnológica de que
se tem notícia na história; de que o

Oeste passa a se integrar nas correntes
de desenvolvimento que unem este
País entre si e com o mundo., e que
tais correntes fazem naufragados nas

águas da imprevidência aqueles que
não tiverem o descortínio e a coragem
de prever e planejar.

Conhecemos Chapecó - polo de irra
diação do Oeste - e nos convencemos
definitivamente de que essa Região
tem tudo para ser um dos mais expres
sivos celeiros dei produtos alimentares
agrícolas e agro-industriais deste Brasil
continental.

de Mattos

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Saiba quanto o PIS

poderá lhe dar.
(Menos a cota)

Somente daqui a 10 J São Paulo, o movimento
dias a Caixa Econômica foi intenso também de pes
Federal estará em condi- soas querendo informações
ções de informar o mon-

,
sobre o valor de suas cotas,

tante do movimento de sa- mas de uma forma geral a
q ue de rendimentos ao maioria demonstrou escla
Programa de Integração recimento a respeito e pe
Social -' PIS -, que come- diam pelos seus extratos.

.

çou ontem nos bancos cre- Um balanço do pagamento
dencíados em todo o país. efetuado só será possível

Dos 10 milhões e 800 dentro de cinco dias, quan-
mil trabaThadores cadastra- do os boletins das agências
dos pelo PIS, apenas 6 mi- bancárias forem entregues
lhões e 100 mil têm rendi- à agência central da Caixa.
mento a retirar, por terem' EmBelo Horizonte, ne
sido cadastrados à época nhum dos 200 trabalha
da implantação do Progra- dores cadastrados no PIS,
ma. O rendimento das co- que habilitados, requere-
tas relativas ao primeiro ram ontem à agência cen

exercício do PIS foi de 21 tral da Caixa Econômica
por cento, o que assegura Federal a retirada dos seus

aos trabalhadores a possi- rendimentos .do programa
bilidade de sacar a média que sensibilizou' com a ar

de 22 cruzeiros e 47 centa- gumentação dos funcioná-
vos cada um. rio s d e que deveriam

Já os paulistas chega- deixá-los depositados para
ram 'a formar fila desde as' possibilitarem um cresci-
9 horas de ontem, nas mento acentuado do seu

2.700 agências bancárias, fundo.
para retirar seus extratos Embora explicasse que'
correspondentes ao segun- os rendimentos automati
do exercício financeiro do camente se transformam
Plano de 'Integração Social em cotas que rendem à
- PIS -, e muitos fizeram medida em que o dinheiro
questão de receber o rendi- é aplicado em investimen
mento de 21 por cento so- tos, os requerentes - geral
bre as cotas referentes ao mente trabalhadores de
primeiro exercício bancá- condições mais humildes
rio. -, além de retirarem a im-

'

MOVIMENTO INTENSO portância, ainda solícita-
Segundo a divisão de ram o pagamento de suas

pagamento do PIS da Cai- cotas, o que será feito em

xa Econômica Federal em' 50 dias.

Nas profecias do

"Caboclo", a cura

do câncer e greves
zonense estar passando por sé
ria crise financeira". O Rio Ne

gro será o vencedor do próxi
mo campeonato regional

NAPOLITICA
Segundo o "Caboclo", gen

te jovem tomará conta da
Assembléia Legislativa - a

maioria da Arena - em detri
mento dos influentes da polí
tica local E o número de va

gas, tanto na Assembléia como
na Câmara de Vereadores de
Manaus aumentará considera
velmente.

A cura do câncer - com o

surgimento de uma enfermi
dade desconhecida que matará
milhares de crianças no Brasil
- a paz no Oriente Médio e a

abertura de novas frentes de
luta em outras partes, a morte
de três cantores brasileiros e

greves que o governo Geisel

reprimirá, são algumas das pre
visões do "Caboclo Pombo
Branco".
'O futuro governador do

Amazonas "terá fortes dores
de cabeça com o trânsito na,

zona franca de Manaus, que só
du'ran te as festas natalinas

Para o "Caboclo", a guerra
vai continuar em várias partes

causou a morte de 19 pessoas, do mundo, "sempre em fun- ,

a última o padre Ulisses Celli,
, ção dos interesses da União

atropelado por um ônibus
Soviética e dos Estados Uni

quando se dirigia a sua pará- dos, à exceção do Oriente Mé
quia para celebrar a missa do

dio graças à habilidade de
galo". HelU'Y Kissinzer".

As previsões do "Caboclo
Pombo Branco", feitas no te, - Com base em motivos
reiro do "Preto Velho" em ses- sócio-econômicos, três grandes
são especial para jornalistas lo- greves eclodirão no território
cais, inclui o fast no próximo nacional, ameaçando' a paz de
campeonato nacional como a nossas famÍlias, mas o pulso de
"zebra" que fará a fortuna de aço do governo vai evitar que
alguns apostadores em vários os trabalhadores brasileiros en

testes da loteria esportiva, .frem em conflito e causem

"apesar do próprio clube ama-' derramameto de sangue".

Detran utilizará

computador na GB
, No próximo ano o Rio te

rá, finalmente, parte do seu

tráfego controlado por compu
tadores e o Detran, já a partir
de fevereiro, iniciará uma cam

panha da preparação dos mo

toristas e pedestres para o no

vo sistema, que, nos eixos sina- ,

lizados, permitirá velocidade
contínua de 60 quilômetros
horários.

ser adaptado ao sistema já exis
tente no centro, Eles terão

aproveitados os dutos instala
dos na Avenida Rio Branco pe
la antiga Sursan e que serviram
aos equipamentos eletrônicos
"Igle", com prados em 1965,
pelo coronel Fontenelle, ex-di
retor do Detran, A partir da

próxima semana, começarão a,

ser executados idênticas obras
de infra-estrutura na avenida

, Antônio Carlos e rua lo. de

Março, não havendo até agora,
prazo para conclusão.: A cam

panha educativa, ainda em es-
_

tudo pela divisão de engenha-
, ria do Detran, obedece a uma

exigência da própria GRW, cu
jos técnicos, quando aqui vie
ram para os estudos de viabili

dade, ficaram assustados com

a imprudência tanto dos veícu
los como dos pedestres.

A Praça Mauá e imediações
terá os sentidos de tráfego al

terados, inicialmente mediante
a colocação de gelos baianos.

,
Os 20 cruzamentos integrantes
do sistema, bem cófno a área
por eles afetada, receberão no

va sinalização horizontal, com
'tintas refletivas.

Os equipamentos eletrôni
cos, avaliados em Cr $ 2 mi

lhões, foram doados ao Detran

pela firma alemã GWR, em ca
ráter de estudo técnico. Já em

barcados há uma semana na

Alemanha,
-

eles chegarão ao

Rio dentro de no máximo 20
dias, começando de imediato a

sua montagem nas avenidas
Rio Branco e Antônio Carlos,
além da Rua lo, de Março, se
gundo esquema pronto desde
setembro.

Os 163 novos sinais que
controlarão o tráfego de uma

,área com 20 cruzamentos de-
veriam ser suspensos em postes
com mastros de braço iguais
aos da Avenida Atlântica, mas
o Detran acha que tudo deve
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Custo de vida
o presidente do CNP, qeneral Araken Oliveira

presidiu ontem a última reunião axtraordinária
do conselho' este ano. O assunto foi a

elaboração da nova tabela contendo os

preços dos derivadosde petróleo para 1974.

O sistema nacional de abastecimento apresentou, no
transcorrer deste ano, alguns pontos de estrangulamento,
provocados não pela ineficiência das forites produtoras, mas
em razão de distorções no processo de armazenamento e

frigorificação. ,

'

A afirmação foi feita ontem em Brasília pelo ministro da,

Agricultura, Moura Cavalcanti, acrescentando que ano que
vem "esperamos dias melhores, pois o governo já tem

pronto um, diagnóstico completo da situação, devendo

promover mudanças significativas que permitam um

equilíbrio entre a produção, escoamento dos gêneros
essenciais e um fluxo de venda normal nas grandes cidades".

UM ANO AGITADO
.Tivemos - acentuou - um ano muito agitado, no qual

sobressairam os problemas do leite e da carne. O primeiro já
está devidamente controlado, e, quanto ao segundo,
estamos vencendo por etapas. A oferta "de carne está
normal na maioria dos Estados, com destaque para o Rio
Grande do Sul, onde até os açougues estão operando de

, maneira regular .. , Na Guanabara e em São Paulo os

supermercados entraram no sistema de distribuição.
Moura Cavalcanti destacou que o Governo não precisou

'

adotar medidas extremas como o confisco do boi, uma vez

que os pecuaristas atenderam ao apelo das autoridades,
vendendo o fado pelo preço de tabela da Sunab. Disse ainda

que o sistema de abastecimento passa por uma fase de

transição, na qual se procura adotar os donos de frigoríficos
e os pecuaristas de um moderno sistema de comercialização
visando diminuir os custos na distribuição dos principais
gêneros alimentícios.

Falando sobre a política açucareira, o Ministro da

Agricultura ressaltou a decisão tomada na última reunião do
Conselho Monetário Nacional, quando foi aprovada a

proposta do Ministro da Indústria e Comércio, Pratini de
Morais, no sentido de que seja o Banco do Brasil autorizado
a conceder financiamento do açúcar sem levar em conta as

quotas, mas através da capacidade industrial da Usina.
- Esse novo mecanismo - acentuou - talvez seja o fato

mais importante da agroindústria, nos últimos anos, pois o

número de compradores é muito maior do que a nossa

capacidade de entrega. Dessa forma, nos próximosjlez anos,
aumentaremos de maneira significativa a nossa produção de

açúcar.

./

por Flamarion !ttossri, cia AJB
O MDB se mostra disposto a recorrer à Justiça para

obrigar o Ministério da Fazenda a liberar recursos que,
pela lei, pertencem aos Partidos. Esta é uma expectativa
para o ano de 1974, que se pode alinhar entre 'as mais
definidas nestes últimos dias deste ano de 1973.

Os dois Partidos brasileiros têm vivido das pequenas
contribuições de deputados e senadores, funcionando em

salas e gabinetes do Congresso Nacional e das
Assembléias Estaduais e utilizando o serviços e os

servidores do Poder Legislativo.
Para a Arena e MDB, o ano que está por se iniciar é

aguardado sobretudo como esperança de auto-afirmação.
De um lado, a afirmação perante o governo e de outro,
perante a opinião pública. Em 1973, o máximo que os

dois Partidos realizaram foram suas conveções nacionais

para a indicação de candidatos à sucessão presidencial. À
margem disso, o MDB alçou a cabeça para além do

ambiente legislativo e ganhou as ruas. Seus candidatos,
Ulisses Guimarães e Bar b o sa Lima Sobrinho,
percorreram quase todo o país, falando como podiam,
em recintos fechados ou não, com ou sem emissoras de
rádio. A Arena, ao invés disso, pôde se creditar na linha
de ação partidária, a instituição dos cursos de

informação política em várias capitais. Cerca de dois mil
estudantes responderam afirmativamente aos apelos do
Partido. Algumas concentrações regionais foram
realizadas e a participação da mulher e dos moços está
sendo estudada. O senador Petrõnío Portela, presidente
do Partido, não esconde seu entusiasmo com a

programação.
Mas o que os dirigentes da Arena e do MDB esperam

para 1974 é, acima de recursos do fundo partidário e dos
cursos de política, a oportunidade de se afirmarem como

Partidos.
'

Gen. Araken de Oliveira, presidente do CNP
,

-

•

C Conselho Nacional de Petróleo - CNP
-, aprovará hoje os novos preços para os

combustíveis derivados do petróleo, que en
trarão em vigor no próximo dia 2 de janeiro
de 1974. A gasolina deverá sofrer o maior
aumento, em torno de 17 a 20 por cento,
enquanto o' óleo diesel, em parte subvencio
nado pelo Governo, terã um acréscimo míni
mo.

Ontem .à noite o Conselho Nacional de
Petróleo esteve reunido extraordinâriamente
- pela última vez este ano - para definir os
novos preços. Sob a presidência do general
Araken de Oliveira, o CNP concluiu a elabo
ração final da tabela contendo os novos pre
ços dos combustíveis.

A nova tabela começou a ser discutida lo
go após o aumento (de 10 por cento verifica
do em novembro passado, pois dessa data até
agora o governo vem acompanhando mais de
perto a situação mundial do petróleo, que
desde o início do conflito árabe-israelense
foi majorado em mais de 100 por cento pe
los seus produtores.
SOLUÇA0

, A solução para a concessão dos novos pre
ços dos combustíveis foi encontrada, na se
mana passada, pelos ministros da/área econô
mica" relações exteriores e transportes, na

reunião que tiveram com o Presidente da Re
pública" da qual participaram também os
chefes da Casa Civil e Militar e do Serviço
Nacional de Informações - SNI. Nesta reu
nião ficou estabelecido que o aumento para
combustíveis 'será progressivo e que será
mantida a política tradicional dos três au

mentos por ano.

A subvenção dada pelo governo, atual
mente, aos combustíveis, e que' serámantida
ainda por algum tempo, é considerada por
setores oficiais como uma medida normal e
necessária, o governo assim faz, principal
mente no caso do óleo diesel, para evitar que
o setor de transportes de cargas, que utiliza
este produto, seja prejudicado e Concorra pa
ra a elevação do custo de 'vida.
As gasolinas automotivas, que mesmo

'subsidiadas sofrerão um aumento da ordem
de 17 a 20 por cento, constituirão o setor
mais atingido pela nova tabela do CNP. Os
novos preços das gasolinas recairão direta
mente nos proprietários particulares de auto
móveis, que deverão fazer agora, e isto é o

q ue o governo quer, uma política de auto
-racionamento.

Deduza 50% de sua Renda
Bruta até 31 de dezembro,

apl icando em ações de

empresas previstas nos artigos 14
e 10. das I eis 4.357/64 e

1.191/71.
Essas leis foram criadas para re-

_

compensar seu ano de trabalho.
Sol icite um técnico da Besc

Distribuidora, ou procure o gerente
da agência do Besc de sua cidade.

Você verá como é fácil ser
sócio das mais florescentes indústrias.

deste país.
1. CECOMTUR S.A.,Centro Turís
tico Comercial de Santa Catarina

Localização: Florianópolis - SC.

Capital: Cr$ 60.000,000,00
Complexo Turístico Comercial

2. Katu - Katu do Brasil
S:A. Agro Industrial

Localização: Ceará
Capital: Cr$ 100.000.000,00

Produtos: Óleo de caju e

derivados da mesma fruta.
3. Wallig: - Indústria e Comércio

Localização: Paraíba
Capital: Cr$ 147.0;2.293,17
Produtos: Fogões, Instalações
I ndustriais etc.

4: Cidapar - Localização:
Belém do Pará.
Produtos: Cerâmica e Refratários

Capital: Cr$ 76.940.000,00
5. Frinosa - Frios do Nordeste S.A.

Capital: Cr$ 6.000.000,00
Produtos: Sorvete
Área de t ção: Nordeste

o que esperam os

políticos em 74

Nas ÍI",.cas

"'� conselheiro
MÉDICO DO LAR
.. ":., ,.",:,\>: ':�. :'''�::.I�,'''. !.,,:.�, ... :." .. ,,',., ,,, _ d.:·.' , Povos & Países

Cozinha AlZ
Enc. da Mulher

Os Compositores
Mundo que Vivemos

Os Pensadores 22

Mãos Maravilhosas
Placar - VEJA

Ciências ABRIL
O Pasquim - Recreio
Dicionário Bloch
História Universal

Gasolina aUlllentará de 17a 20%
Nova tabela será aprovada hoje.

o último prazo para você abater até 5010 de sua Renda
Bruta é 31 de dezembro. Chame a BESC Distribuidora.

� BESC DISTRIBUIDORA
� DE TITULOS E VALORES MOBILIARIOS SA

GRUPO FINANCEIRO BESC

GENTE DE CASA.
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Comércio de Blumenau
vendeu muito para
os 'festejos de Natal
Blumenau (Sucursal) - Para a maioria dos proprietá

rios e funcionários das lojas comerciais de Blumenau o

dia 26 de dezembro , é um salutar sedativo para
combater a estafa de um ano de contínuas atividades e o

cansaço dos atribulados dias que antecedem o Natal E
diante de tal ponderação, o comércio fecha suas portas,
herrne ticamente, às pretensões de um comprador
retardatário ou de um turista não saflcíentemente
informado do comportamento dos lojistas locais.

No entanto; nem todos aceitam .0 fenômeno.
Augustinho Schramm, proprietário da Casa Flamingo e

homem profundamente interessado pelo
desenvolvimento do turismo local, justifica a

não-paralisação de suas atividades: "Nós sçrnos uma

orgenízaçâoquedepcndemosjaseamenre do turista e não
seria justo, que, justamente, num dia em que Blumenau
recebe um grande volume deles, fechássemos nossas

portas". '

Mesmo enfrentanto a desaprovação dos seus colegas
lojistas e a contrariedade dos próprios funcionários
(ontem metade deles se recusaram a trabalhar), Schramm
não pretende mudar de idéia: "Quando vemos que as

autoridades procuram despertar o turista para que ele
venha a Blumenau, é um contrasenso não apoiarmos tal
iniciativa, sob pena dos visitantes saírem, decepcionados
da cidade".

Para o, proprietário da Casa Flamingo torna-se

necessário que o _comércio local se conscientize da
. importância do turista: "A temporada de vendas de
malhas, toalhas e felpudos deveria ser aberta justamente
agora;

. deveríamos fazer uma grande publicidade em'

torno disso para atrair o turista e não deixar que ele se

desiluda da cidade diante da falta de opções".
Enquanto observava o grande número de turistas que

compras em seu estabelecimento, Augustinho Schramm
ponderou: "ACâmara de Vereadores deveria abolir o dia
:26 de dezembro como feriado. A data poderià ser

transformada em ponto facultativo, que já resolveria, em
parte, o problema.

Embora só venha assumi' a administração do

Aeroporto de Cubatão no próximo dia 7, o
.

,
(

novo administrador, Sr. Ivo Schwantes, revelou
suas metas principais: asfaltar a pista do

campo e reivindicar melhorias no acesso do aeroporto.

administrador anunciaNovo
asfalto ·na· pista do .C�batão

visando' permitir condições
de aterrissagem a aviões de
maior porte. Embora
admita que o asfaltamento
entre a ligação sede do mu
nicípio ao aeroporto não é
matéria de sua competên
cia, o novo administrador
do Aeroporto de Cubatão
deixou transparecer sua

preocupação a respeito e,
ao que tudo indica, deverá
envidar esforços e até mes

mo manter entendimentos
com autoridades munici
pais e estaduais visando a

deral do Rio Grande
�

do
Sul, o novo administrador
do Aeroporto de Cubatão
é gancho de Caxias do Sul
e confirmou sua posse para
o próximo dia 7 de janei
ro, quando já estará intei
ramente entrosado com o

funcionamento e das ne

cessidades do aeroporto.
ASFALTO É A META

Tido como um dos mais
funcionais e modernos de
Santa Catarina, o Aeropor
to de Cubatão ainda deixa
a desejar no que concerne

complexo' âe prestação de
serviços pioneiro no Brasil
Dentre os aeroportos en

tregues à Infraer, desta
cam-se os de Manaus, Be
lém, Fortaleza, Recife, Sal
vador, Curitiba, Porto Ale
gre, Goiânia e Floríanô
polis, além de Boavista,
Foz rio Igoacu. Carlos pra
t-s e Pvmpulha.rfr número
de eleva a 14, a partir do
próximo dia 7, quando. o
Sr. Ivo Schwantesem nome

da Infraer estará assumin
-do o Aeroportode Cubatão.

a condições de operação
de aparelhos de porte
rnaior e ao acesso do cen

tro da cidade, cujo percur
so supesíor a 10 quilôme
tros é feito em estrada de
barro completamente es

buracada. Ao chegar a

Joinville, o Sr. Ivo
Schwantes anunciou que
sua principal meta é dina
mizar os serviços do Aero

porto de Cubatão e' reve
lou que sua maior preocu-'
pação é o asfaltamento da
pista do campo de pouso,

execução da obra,
INFRAER, O QUE É

Falando sobre a Empre-'
sa Brasileira de Infraestru
tura Aeroportuária, o Sr.
Ivo Schwantes afirmou
que a Infraer tem por obje
tivo gerir técnica, opera
cional e administrativa-

,

mente os aeroportos civis e

explorá-los comercialmen
te. A Infraer, que já admi
nistra 13 aeroportos brasi
leiros dos quais os de nove

capitais inclusive de Floria
nópolis, constitui-se num

Joinville (Sucursal) -

Indicado. pela Empresa
Brasileira de Infraestrutura

.

Aeroportuária - Infraer -

para assumir O cargo de
administrador do Aeropor
to de Cubatão, em Joinvil
le, o Sr. Ivo Schwantes já
se encontra na cidade man
tendo contatos com auto

ridades locais e tomando
conhecimento das normas

de funcionamento daquele
campo de pouso. Aos 42

anos, formado em arquite
tura pela Universidade Fe-

GOVERNO DO ESTADO
SECRETARIA DOS SERVICOS PÚBLICOS

A ç���� águas e saneamento

'TOMADA DE PREÇOS
NrQ.' 113/73

Câmara teve

um bom ano

em Blumenau

Vela acesa ao t'Santo"· queima
e destrói casa em Barreiros

A COMPANHIA CATARINENSE DE
ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN - eco-

'nomia místà, registra,da na Junta Comercial.do
Estado, sob o no. 34.438, C.G.C. do Ministé
rio da Fazenda no. 82.508.433/001, com sede
à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis,
Santa Catarina, torna público que fará realizar
no dia 16 de Janeiro de 1.973, às 15:00 (quin
ze) horas, em sua sede, a Tomada de Preços
no. 113/73, entre firmas previamente cadas
tradas, para contratar a execução de OBRAS
CIVIS de 4,(quatro) Reservatórios no Sistema
'de Abastecimento de Água de FLORIANO
POLIS, sendo:

10.) RESERVATORIO R3 - 1.715m3
20.) RESERVATORIO R4 - 4.530m3
30.) RESERVATORIO R5 -725m3
40.) CASTELO C1 - Elevado 500m3
Um conjú nto de especificações, detalhes .e

demais elementos sobre a Licitação, denomi
nado PASTA DE LICITAÇÃO, poderá ser ad

quirido na sede da CASAN, mediante o reem

bolso da� .despesas de reprodução, no valor de
Cr$ 100;00 (cem cruzeiros).

Florianópolis, 21de dezembro de 1.9�3
.

A DIRETORlA
.

Blumenau (Sucursal) - A

julgar pelos números do balan

ço de atividades, o ano de
1973 foi um dos mais profí
cuos e dinâmicos da história
da Câmara Municipal de Ve-

. readores. Além dos trabalhos
habituais de sua competência,
a Câmara implantou as sessões
cívicas e realizou, com amplo
sucesso e repercussão, o I Con
'gresso Catarinense de Câmaras.

Durante o ano legislativo
de 1973, por exemplo, foram
apresentados 78 projetos de

lei, dos quais 73 receberam

aprovação, 2 rejeição 1 devolu

ção. Do total mencionado, 71
foram oriundos do Executivo..
3 da Mesa Diretora, 2 do Ve
reador Herbert Schweigert, 1
do vereador Jonas Neves e o

último de Nelson João de Sou-

Uma residência foi totalmente destruída A casa situada na quadra 34lote 3, per-
pelo fogo na vila da Cohab en.Barreiros - tencia a Evaldo Linhares funcionário do
Bairro Bela Vista - município de São José. Detran, que no momento do fogo estava I

As chamas foram notadas por volta das 21 ausente, bem como seus familiares. O

horas, quando foi dado o alarme, que mo-, incêndio teve início com uma vela deixada:
bilizou duas guarnições de bombeiros, da acesa para o "Santo" no interior da casa. A.

estação do Estreito, comandadas pelo sar- vela queimou até o final, passando então a

gento Macário. Populares também acorre- atingir o pedestal e se propagando rapida
ram e conseguiram retirar do interior da mente pelas demais dependências. Os pre
casa, cujos familiares estavam ausentes, a juízos foram: elevados já que a casa ficou
geladeira, fogão e alguns móveis. parcialmente destruída.

Juiz decreta Preventiva do
pai que assassinou o' filho

.

.

São Joaquim - Joaquim Soleu Patricio, Patrício, Artur Patricio, Joaquim Manoel
autor da morte brutal do seu filho José de Souza, Maria de Oliveira (miilher de
Sava, na localidade de São Miguel, interior . Joaquim Soleu) e Juvelina de Oliveira.
do município continua recolhido à cadeia Como se recorda a morte do menino
pública com Prisão Preventiva decretada José Sava, aconteceu quando os criminosos

pelo Juiz da Comarca. Tanto ele, que se abriram seu peito e depois amassaram a

intitulava "Jesus Cristo", como sua mãe cabeça com um martelo para "libertá-lo da
Gertrudes Maria Lima de Oliveira, a "Vir- serpente do mal que havia se alojado em

gem Maria", apresentam perturbações men- seu corpo". O inquérito já foi concluído e

tais e deverão ser proximamente recambia- entregue à Justiça na comarca onde agora
dos para a Colônia Santana. Os demais re- entra em fase de instrução para posterior
colhidos à cadeia pública como envolvidos julgamento dos autores, indiciados em cri-·
no crime são: Suly Patricio, Luiz Tadeu me de homicídio.

za,

Além desse expressivo mo

vimento, a Câmara, talvez por'
força do aumento do número
de seus componentes, apresen
tou outros dados expressivos,
a saber: 202 requerimentos,
dos quais 9 foram rejeitados e

retirados pelas bancadas e 484

indicações •

o "Santo" não ouviu as preces e sua vela queimou a casa

•

o
I

O Impo$to de Rend�.Tire de letra

!_

Voce abate da renda bruta.

Tire de letra 25 por cento na sua declaração do Imposto de Renda
aplicando agora em Letras Imobiliárias Sul Brasileiro. Além
disso, seu dinheiro volta enriquecido para você. Faça o que outras

pessoas inteligentes· estão fazendo. Procure imediatamente o

gerente de uma das 345 agências do Banco Sul Brasileiro ou vá
direto à loja da Tiradentes esq. Nunes Machado em Florianópolis.
E feliz declaração de renda em 74.

1111
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grupo empresarial
,
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Atraso de petroleiro pode causar
colapso no fornecilllento cdo gás

Itajaí(Sucursal) - A Heliogás e Liquigás anunciaram
ontem um colapso no fornecimento de gás em Santa

Catarina e Paraná, em decorrência de um novo atraso

verificado na chegada do navio petroleiro Tordenskold,
que deveria ter descarregado terça-feira em Itajaí 800

toneladas do produto e mais 1200 toneladas no porto de

Paranaguá. A Fronape - Frota Nacional de Petroleiros -

não sabe quando o navio deverá 'abastecer com gás o

mercado consumidor de Santa Catarina e não revelou o

motivo do atraso. Entretanto, como o produto deverá ser

trazido diretamente-do Rio de Janeiro, foi levantada pelos
distribuidores em Santa Catarina a hipótese de que a causa

teria sido o incêndio verificado na Refinaria de Manguinhos.
Todavia, a Fronape não confirmou tal fato.

Em Curitiba, os dirigentes da Helíogãs e Liquigás
também desconhecem o motivo pelo qual o gás sofre um

colapso total em seu fornecimento, mas admitem que a

situação irá piorar também para os hospitais e restaurantes

se o navio não chegar dentro de dois dias.
A FALTA I: GERAL
Os maiores depósitos da Heliogás e Liquígás em Santa

Catarina - localizados em Itajaí - só dispõem de alguns
botijões destinados aos hospitais e restaurantes. A partir de
amanhã, se as jamantas não trouxerem um carregamento
diretamente de São Paulo, os restaurantes ficarão também

sem o produto, já que a prioridade é dada aos hospitais,
que, por sua vez, poderão sentir reflexos da carência do gás
a partir de domingo.

Em Blumenau, Joinville, S'ao Francisco do Sul e Itajaí, a
entrega a domicílio está suspensa desde sábado e ontem os

depósitos fecharam suas portas anunciando um colapso
total no fornecimento. Os hospitais, ao saberem da falta do

Itajar(Sucursal) - O número dê inscrições aos vestibu

lares das Faculdades de Ciências Jurídicas e Sociais

(Direito) e Filosofia,' Ciências e Letras da Fundação de

Ensino do Pelo Geo-Educacional do Vale do Itajaí
atingiu 505 para o ano letivo de 1974, cujo total de

vagas é de 400. No vestibular anterior, os inscritos

chegaram a 420.
Do total de inscritos, 263 preferiram a Faculdade de

Ciências Jurídicas, que conta com 150 vagas. Na

Faculdade de Filosofia, Ciências e Letras as inscrições
atingiram 242, para 250 vagas. Por cursos, o número

maior de inscritos foi na cadeira de Pedagogia, com 129,
I para 100 vagas. Nas outras, tivemos: Letras, 46 inscritos

para 50 vagas; História, 40 inscritos para 50. vagas; e

Geografia, 27 inscritos para 50 vagas.
O maior número de inscrições na cadeira de Pedagogia

é explicado pelo fato-de grande número de professores
estaduais desejarem o título a fim de obter as vantagens
que a lei confere aos que possuem aquela formação
superior. O professor com curso de Pedagogia passa a

perceber .0 equivalente a cinco salários mínimos, de
'acordo com à lei.

Fonte da FEPEVI adiantou ainda que se no final do
ano tivessem sido realizados os exames supletivos, a

exemplo de julho, o número de inscritos nas Faculdades
de Itajaí seria bem maior, pois existem vários
estudantes dependendo de uma ou duas matérias para
realizar o concurso vestibular. A mesma fonte revelou

que está sendo feita consulta ao Conselho Estadual de

Educação para ver da possibilidade do aproveitamento
dos excedentes de Filosofia, de uma para outra área. Não
sendo isto possível haverá um vestibular em segunda
chamada, para os cursos de L-etras, História e Geografia,
para os , quais há mais vagas do ' que candidatos. O
vestibular unificado começará no dia 2 de janeiro.
PRÉDIOS

.

No próximo ano a Faculdade ,de Direito de Itajaí
poderá funcionar nas dependências do Colégio Salesiano,
de acordo com os entendimentos neste sentido. A

Faculdade de Filosofia continuará funcionando no

prédio do Colégio Estadual Deputado Nilton Kucker.
Este ano a Faculdade de Direito formou 60 novos

bacharéis, e
_

a Faculdade de Filosofia, 138, cujas
solenidades de formatura realizaram-se na primeira
quinzena do mês.

Faculdades têm 505

candidatos para.
400 vagas: Itaiaí

Polícia Civil abre
. .-

.nscr,çoes para
seus quatro cursos
A Escola de Polícia Civil de Santa Catarina, que acaba

de formar nova turma, abriu inscrições ao concurso

seletivo para o próximo ano letivo. Os candidatos

poderão optar pelos 4 cursos oferecidos pela instituição,
'sendo o de formação de Delegado de Polícia o mais

exigente pois o candidato deve possuir o diploma de

Bacharel em Direito. Os demais cursos são para

Comissário, Escrivão de Polícia e Agente de Polícia.
Aos interessados, a direção do estabelecimento

comunica que as inscrições estarão abertas até o próximo
dia 25 de janeiro vindouro, na secretaria da Escola de

Polícia Civil de Santa Catarina, sita à Rua Max Schramm,
33, no Estreito, junto ao prédio do Detran. O horário de
recebimento de inscrições foi fixado em dois períodos,
ou seja das 9 às 12 horas e das 13h30min às 18 horas.

Segundo o edital de inscrições, são exigidos requisitos
mínimos para os candidatos aos diversos cursos, ou

sejam: Bacharel em Direito para Delegado de Polícia;
Certificado de conclusão ou diploma da terceira série do

I

segundo grau ou equivalente para os interessados nos

cursos de Comissário de Polícia ou Escrivão de Polícia; e
diploma ou certificado de conclusão da oitava série do

primeiro grau ou equivalente para o curso de Agente de

Polícia.

produto, telefonaram para as empresas, mas tiveram a

confirmação de que não lhes faltará o produto se o navio

chegar até domingo próximo. Alguns restaurantes já
improvisaram-seus fogões à lenha, embora a faltá do gás não
os tenha atingido ainda.

Em Florianópolis, as empresas distribuidoras informaram
que um grande número de botijões foi consumido durante

as festas natalinas, provocando uma falta total.do produto.
Ontem estava sendo esperada uma jamanta com um

carregamento de Curitiba. Entretanto, a capital paranaense
também está em falta. Com isso, Florianópolis sofre desde

terça-feira com o colapso no fornecimento de gás. A

procura aos depósitos é intensa, mas as placas expostas pela
Heliogás e Liquigás anunciam a falta do produto.

Enquanto isso, de acordo com a informação prestada por
comerciantes da Capital, a venda de fogões à lenha - os

chamados "econômicos" -, tende a aumentar. Nos dias que
antecederam as festas natalinas, o fogão a gás constituiu-se
num dos presentes que tiveram maior saída.

NÃO HÁ EXPLlC�ÇÃO
A Empresa de Navegação Ramos, encarregada pelo

transporte de gás aos Estados sulinos, foi quem anunciou o

cancelamento da viagem do petroleiro Tordenskold, mas
negou-se a revelar o motivo. Apenas adiantou que o gás
deverá ser enviado por uma das refinarias da Bahia, e não

mais pela do Rio de Janeiro.
No Paraná, a entrega a domicílio está suspensa também

desde sábado, e' as duas empresas fornecedoras já
informaram que só há uma reserva do produto destinada

_

aos hospitais. Entretanto, hoje deverá chegar um

carregamento de São Paulo, por via terrestre.

Atràso de navio transportando gás pode ocasionar um

colapso no fornecimento do produto em Santa Catarina
e no Paraná. Os distribuidores, cujos depósitos
se localizam em Itaja í, estão apreensivos com o

atendimento ao público, pois não há mais gás nos reservatórios.

BANCO DO BRASIL, CAPITAL: BRASiL-IA
o banco: Banco do Brasil. A cidade: Brasüia Com sua sede e todo o seu comando instalados na cidade mais arrojada do

mundo, o Banco do Brasil oferece a Brasília todos os serviços bancários. Com rapidez, garantia, eficiência. E a mobilidade

de quem possui mais de 800 agências distribuídas por todo o território nacional. Sem falar nas 16 agências no exterior.

Para a cidade mais moderna, o banco mais moderno.

,I flJ.BANC.O DO BRASIL S. A.
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Caixa Econômica Federal

Loteria Esportiva

TESTE No. 165 (Ratificação de resultado) r
A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - CEF - Comunica

que não houve reclamação relativa ao resu Itado do Concurso

Teste No. 165.

Assim, na forma do que determina o artigo li), da Norma

Geral dos Concursos de Prognósticos Esportivos. fica ratifica

do, em caráter definitivo o resultado publicado no dia

11/12/73, cujo valor para cada aposta vencedora é de

Cr$ 312.803,40 (trezentos e doze mil, oitocentos e três cru
zeiros e quarenta centavos).

prenda

Carlos Alberto Cavalheiro,
vice-presidente de futebol do

Vasco, está aguardando respos
'-ta do Penãrol, de Montevi

deu, sobre a venda do passe do

.
ponteiro esquerdo Romeu

Corbo, pela quantia de 120

mil dólares (cerca de 720 mil

cruzeiros).
Caso os dirigentes do Pena

rol não telefonem nas . próxi
mas horas. Carlos Alberto ten

tará um novo contato com os

dirigentes do clube uruguaio..
pois a contratação do ponteiro
Corbo, de acordo com os diri-
I. ,.

gentes vascainos.. sera muito

útil ao clube.
Também ontem à tarde,

Carlos Alberto conversara com

·alguns jogadores do Vasco, pa
ra 'a renovação do contrato,
tendo o dirigente informado

que já ofereceu vinte por ten

to a mais do que o salário an

terior para cada um
A renovação do contrato

de Alcir, Rene.e Andrada já es

tá praticamente -resolvida. De

vem assinar no início de janei
ro. Dé e Buglê também terão

seus contratos renovados, se

rão procurados, pelo vice-pre
sidente de futebol.

SENSACIONAL
Conjunto Sanitário colorido Cr$ 250,00

Fórmica Cr$ 101,00
Tintas CÓral e lpiranga 20% de desconto

e até o ferro com 10% de desconto.

Se,mpre os melhores preços.

PHlllPPI & CIA.
a casadoconstrutOr

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
i,.)nes: 6520 - 6368

. Distribuidora de

Produtos Prenda Ltda.
Apresenta aos seus clientes, os melhores

orodutos Prenda.
Requeijão Catupiry
Variado estoque de queijo lanche
Queijo Parmezan em formas
Queijos Provolone - Queijo Mussarela
Manteiqaespecial
Linha completa de Frios

tom seu novo endereço: Av. Mauro Ramos,
286 Fone 37-53 - Florianópolis.

r9�EwS�T_AD�O_-__27_d_e_d_,��ze�m•.b_ro_d�e�1�9_7_3_-_P�ág�m_a_8_, __J�f__'_E_s�p_o__r_t_e_5__�1-------------------------------------------------------------------
���t"oã,,° Vasco quer Jorge Ferreira noInter , Zenon
com,fécnico NACIONAL p�nteiro
tran�oG��id��c:fJ!d:n���� doPenharol no Flamengo, assuntos do Avaí
renovar o contrato do treina- '

dor Paulo Gonçalves, poderá
oferecer uma surpresa a sua

.

torcida, contratando o técnico
Gerson dos Santos, que per
tence ao Vila Nova. daquela
capital.

Dois dirigentes do Goiás se,

guiram para Belo Horizonte,
onde Gerson passa as suas fé
rias, a fim de tentar a sua con

tratação. Enquanto isso, os di
rigentes Romárío Machado e

Paulo Sérgio de Miranda terão
amanhã uma última conversa

com Paulo Gonçalves.
Uma ala poderosa do Goiás

não esconde a sua admiração
pelo trabalho :d;e Gerson
Com um time medíocre, o

treinador conseguiu oferecer
lhe ótimo padrão de jogo, em
bora modesto tecnicamente,
levando o Vila a conquistar o

campeonato nacionaL
Reforça a tese de mudança

de técnico o, fato de que essa

mesma ala há muito tempo vir
fazendo restrições ao 'trabalho
de Paulo Gonçalves. Agora, co
mo as coisas dificultaram bas

tante, Paulo quer um contrato
de dois anos, enquanto a pre
tensão do Goiás é de apenas
prorrogá-lo 'até o final do cam

peonato nacional - há boa
possibilidade de Gerson vir a

ser o novo u;.einador.

Grêmio' começou mal

Finalmente, Florianópolis
passou a contar com uma Loja
avançada, com atendimento sofis
ticado, servindo não só cafezinho
mas, também, refrtgerante se o

cliente assim preferir, equipada
com ar-condicionado e toda atape
tada, onde pode ser consegu id o
sempre o melhor em matéria de

equipamento para escritório.
Assim, são as instalações e o

atendimento da CASA ELIANE,
de Ema Anna Rosas de Souza,
que há 12' anos ítem trabalhando

para que o seu escritório rend�
mais, com equipamentos sempre

atualizados e funcionando perfei
tamente, isto graças ao seu Depar
tamento Técnico, integrado por
especialistas.

Desta forma, se seu prob lema é

aqutparnentn para escritório, nada
mais. certo do que procurar a

CASA ELIANE, que lhe oferece

máqu inas de escrever, somar, cal
cular ou de contabilidade, tanto

manuais, elétricas como, também;
as avancad íssimas eletrônicas, dis
pon íveis para venda ou aluguel,
além de consertos, prestando, nes
tas duas últimas modalidades, um
verdadeiro serviço de utilidade pú-

blica.
AS MÁQUINAS

A CASA ELlAN E coloca a sua

disposição - para compra ou alu

guei - máqu inas novas ou usadas,
das melhores procedências, sendo
as novas adquiridas diretamente
das fábricas, o que possibilita um

preço em melhores condições e

sempre mais baixos.
Dentre as máqu inas novas são

oferecidas as das conhecidas e re

nomadas marcas: Olimpia, Re

mington, Hermes, além das calcu
ladoras eletrônicas Dismac Data
king, Texas é outras.

Já as máqu inas usadas estão à
disposição de quase todas' as mar- .

cas, como seja toda a linha da Oli
vetti - Letera-22, Studio-44,
Lexikon-80, Linea-8S, Tecne-
3, Suma Prima-20, Suma íluan
ta-290, Eletrossuma-20 e 22,
Multissuma-:20 e 22 e Divisuma
24 e 1.6 - Heminqtnn - modelos
0-1. 21, Monarcha, 2000, 2100 e

41012 - Facit, Precisa, Burrou

ghs, Royal e etc. Possui também
máquinas usadas de contabilidade,
sejam simples ou com equi
pamento para fita perfu rada,

As máquinas usadas só são ven

didas depois de um minucioso re

paro geral, feita pelos técnicos
próprios e em oficinas próprias, à
que garante o perfeito fu nciona-

.

menta das máqu inas.. Estas são to

talmente desmontadas e suas pe

ças examinadas, uma a uma, e

substitu ídas as que não estiverem
100% em condições de funciona
mento. Depois de todas as peças

,

examinadas, a máquina volta a ser

montada e seus mecanismos regu
lados com precisão matemática.

ARara, um serviço a mais, no

caso da aquisição de umamáquina
usada, esta poderá ser pintada
com as cores originais - adotada
pela fábrica que a produziu - ou

se o cliente assim desejar, de acor

do çom o seu gosto ou decoração
de seu escritório.

Jorge Ferreira poderá ser o novo técnico do Inter.

Figueirense já fez
proposta a Everton

Com os jogadores em-férias e afastado das semi-finais do

campeonato nacional, o Figueirense deverá já nos primeiros'
.

dias de janeiro pensar na composição do plantel para a

próxima temporada.
.

- A apresentação dos jogadores do Figueirense está marcada

para o próximo dia oito, com excessâo daqueles que viajaram
mais tarde. Somente Land e Severo, que tiveram seus contra
tos rescindidos amigavelmente, e Mosca, Nielsen e Abel, que
foram devolvidos aos seus clubes, não voltarão a integrar o
plantel, Os demais jogadores que compõem o. time estarão de
volta em janeiro, quando então a diretoria vai decidir quem
vai continuar no clube.

Luiz Everton, jogador que teve participação ativa na

campanha de 72 'no campeonato catarinense, e poucas

chances no certame nacional, mesmo sem contrato ele conti

nua nos planos do Figueirense para a próxima temporada. O
clube enviou ofício a Federação confumando o seu interesse

pelo jogador, oferecendo um contrato de dois mil mensais e

seis de luvas. Todavia, o atleta está propenso a não aceitar a

proposta. O zagueiro Jailson e o goleiro Angelo também
interessam ao Figueira, que já cientificou a Federação.

a colônia' de férias
. Apenas os jogadores Picasso, Lairton e Iura se

apresentaram em Tramandaí para participar do primeiro dia
de colônia de férias que o Grêmio reailizara naquele
balneário até o reinício do Campeonato Nacional.

Orientados pelo técnico Carlos Froner e pelo preparador
físico Mario Doemte, os três jogadores fizeram exercícios
recreativos na beira do mar, durante 20 minutos, cercados
pela curiosidade dos veranistas. Logo após, o fisicultor
Mafia Doernte organizou, uma "pelada" da qual também
participaram alguns banlústas. .

.

Para amanhã; Mario Doernte programou duas sessões de
exercícios recreativos, das quais também devem participar
os jogadores Jair, Everaldo e Loívo.. que chegam a

Tramandaí pela manhã. Como a concentração oficialmente
não tem caráter obrigatório, os dirigentes do Grêmio não se

importaram com a pouca frequência de jogadores no

primeiro dia de trabalho.
.

Como parte dos preparativos .para o final de férias,
quando todos os jogadores deverão se reunir em Tramandaí,
o tenente-coronel Mario Doemte, conseguiu O· campo de
futebol da Petrobrás e o campo de futebol de salão da
Sociedade Amigos de Tramandaí, a fim (te que o técnico

, Carlos Froner .possá orientar trabalhos mais puxados no

final da temporada.

ASsISTÊNCIA Tt:CNICA
O utra grande esnobada da

CASA ELIANE é o seu Departa
mento Técnico, que conta com o

trabalho de técnicos altamente ca

pacitados e com curso de especia
lização nas próprias fábricas de

máquinas de escrever, somar, cal
cular ou contabilidade.

.
É uma tranqu ilidade 'confiar

sua máqu ina a esta equ ipe técnica,
pois não são aventurei ros, têm a

mania da perfeição e tratarão a

sua máquina com o carinho que
ela rnerece.

Neste serviço e cu idade, estão
inclu ídas não só as máquinas ven

didas pela CASA ELIANE, mas,
também, as máqu inas alugadas ou

vinculadas à firma por contrato de.

manutenção, o qual transfere para
o Departamento Técnico da orga- .

nização todo o cuidado com sua

máqu ina e isto por um preço irri
sório.

ALUGUEL

Ajérri de todas estas vantagens,
a CASA ELlAN E; de Ema Anna
Rosas de Souza, conta ainda com

o Serviço de Locáção de Máqu i

nas, que é pioneiro e único em

Florianópolis.·
Este serviço foi criado com o

objetivo de colaborar com a gran
de empresa que, nos períodos de

"rush", não precisa investir gran
des somas em equ lparnento que fio'
cará ocioso na maior parte do ano

e, ainda, beneficiando as pequenas
e médias empr-esas que, necessitan
do de uma suplementação de equi
pamento, aluga o que necessita às
vezes para apenas dois ou três
dias, empregando o seu capital no
giro de seu negócio, com rnalor
utilidade e rendimento.

Desta forma, faça como nós,
procure à rua Tiradentes, 12 ou

çhame pelo telefone 33-59.

A possibilidade de Jorge Ferreira ser contratado pelo
Internacional de Porto Alegre, movimentou. ontem a

tardinha a direção do Avaí, especialmente Fernando

Bastos, que tentou um c.ontato telefônico com Eraldo

Hermann, presidente do clube gaúcho.
- Não recebi nenhuma comunicação oficial mas sei

de um telefonema que foi dado a um jornalista da cidade

hoje à tarde, sondando � possibilidade de Jorge Ferreira
se transferir para Porto Alegre. Tentei falar com Eraldo

, Hermann mas não o localizei em nenhum dos endereços
que possuo. . .

. J?e qualquer maneir�, o presidente do Avaí admite a

hipotese de Jorge Ferreira tremar o Internacional:
-: Se isto for verdade, acho que o Avaí não teria

condições de segurar Jorge em Florianópolis. Mas é um
assunto que deve ser tratado diretamente com José
Matusalem Comelli pois foi ele que, a meu pedido,
acertou toda a situação di') Jorge Ferreira no Avaí.

Fernando Bastos admitiu também, que o treinador é

indispensável nos planos do clube para 1974, mas sabe

ql;le Jorge tem ap�nas um compromisso verbal com a

diretoria doAvaí, renovado neste final de ano, depois da

conquista do título estadual.
. TAÇA ATLÂNTICO

A reunião programada para sexta-feira à noite, em

Porto Alegre, na sede da Federação Gaúcha de Futebol,
com o presidente Rubens Hoffmeister, acabou não

saindo, porque dos convidados apareceu somente o

representante do Penharol.
Ontem à tarde, no entanto, Fernando Bastos recebeu

um telefonema de Hoffmeister, confirmando a inclusão
do Avaí na Taça Atlântico, caso ela seja disputada .

-r- Sobre a participação dos clubes cariocas - Flamengo
e Fluminense - Rubens Hoffmeister explicou que em

termos financeiros não comnensaria, por causa do preço'
das passagens,' iá nue a maioria dos jocos seriam

disputados em Buenos Aires e Montevidéu, na tentativa
de evitar a concorrência do campeonato' nacional. Mas

Flamengo e Fluminense poderão, se quiserem, disputar a
Taça Atlântico e tudo vai depender ainda de um acerto

de seus representantes com o presidente da Federação
Gaúcha de Futebol.
MENGO QUER ZENON
Outro assunto comentado por Fernando Bastos, foi o

interesse do Flamengo por jogadores catarínense,
segundo indicação do major Brunelli, supervisor
recentemente contratado .

O presidente dó Avaí esteve em contato com o

radialista Márcio
-

Braga, de uma emissora carioca e,
através dele, soube que' o Flamengo estaria disposto a

oferecer 500 mil cruzeiros pelo passe de Zenon. Além

deste, Brunellí indicou também o lateral direito Souza,
mais Lúcio, do Próspera e Elton, do Juventus.

Sobre Zenon Fernando Bastos disse apenas que "por
enquanto o Avaí não tem interesse em se desfazer do

jogador", considerado imprescindível pela diretoria do
clube para a campanha de 74. "Daqui mais um tempo,
talvez, o Avaí possa emprestar ou até mesmo vender o

jogador para um grande clube brasileiro".

UM TRATAMENTO SOFISTICADOE
BOM NEGOCIO: A NOSSA OFERTA
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Desconllecidas,as causas do
.

.

, ,

acidente com o avião Cessna
-

DEZOITO AVIOES
,.

JA CAIRAM

Torres - São desconhecidas até o

momento as causas do acidente
com o Cessna 310 prefixo PP-FBS

pertencente ao Governo do territó
rio de Rondônia, ocorrido na rata

FI,orianópolis-Porto Alegre, e que
foi encontrado numa região de ter

reno bastante acidentado nas proxi
midades de Torres e Morro Azul. O .

aparei ho bateu com a parte da fren
te ao solo, e estava totalmente des
tru ído em face de ter se incendiado
ao chocar-se com o solo. Seus ocu

pantes, o piloto Francisco Albu

querque, tenente José Vanderley
Leite, Ajudante de Ordens do Go
vernador daquele território é o jo-

, vem Euclides Marques Medeiros, 16
anos, residente aqu i em Florianópo
lis, morreram carbonizados.

Os corpos resgatados pelo SAR
Esquadrão de Buscas e Salvamento
e enviados para Porto Velho os dois

primeiros, enquanto que o do jo
vem foi transladado para Florianó
polis onde foi sepultado. O encon

tro do pequeno aparelho ocorreu

uma semana após estar desapare
cido, e as causas do acidente vão ser

elucidadas pelo inquérito que está
sendo realizado pelo 50. Comando
Aéreo Regional com sede em Porto

•

Alegre (ex-qu inta zona aérea), cujos
oficiais já foram enviados ao local
onde efetuam o levantamento do
acidente;

Santa Catarina não é um esta

do onde se registram frequentes
acidentes ou desaparecimentos
de aviões. Porém, vários já foram
registrados em suas regiões; prin-
cipalmente com pequenos
aviões. O primeiro acidente avia-

'

tório que se tem notícia, lei o
dp tenente Kirk, durante a guer·
ra do Contestado, quando o

avião fazia praticamente seu apa
recimento nos céus brasileiros. O
tenente pilotava seu aparelho na

região de Catanduvas, quando
caiu ao solo morrendo. Poste
riormente ocorreram acidentes
com os seguintes aviões: Douglas
Dc-3 pertencente à Cruzeiro do .

Sul, em 1947 quando bateu con

tra O' morro do Cambirela; Be·
echkraft da FAB, que transpor
tava o comandante da Quinta
Região-Militar e outrcs oficiais,
caiu emlMonte Castelo, próximo
ao local conhecido por "Resi
dência Fuck"; Dessna Skimaster
da Celesc, quando levantava vôo
do aeroporto de Chapeco; prato
tipo de àvião construído por alu-

nos de engenharia em Joinville; gistrados, porém sem vítimas.

explosão -do Cessna que trans- PILOTO EXPERIENTE

portava contrabando em Caça- Um irmão do piloto Francis
dor Douglas da Cruzeiro do Sul, co Albuquerque" que esteve em

na Baía Sul, em Floria1zópolis; Porto Alegre, anunciou ser ele

avião do aero Clube de Santa Ca- um dos melhores da aviação exe

tarina, na baia Sul T-6 da Esqua- cutiva do Brasil=Central, e que
drilha da Fumaça em Florianá-' emprestava atividades, na Sude

polis, ocasionando a morte do ,co-Superintendência do Desen-:
tenente Durval Trindade, na ano volvimento do/ Centro Oeste, e

de 1961; Douglas do Correio Aé- que atualmente estava cedido ao

reo Nacional, transportando es- governo r de Rondônia, 'em face
tudantes, na baía Sul; avião ar- de o seu piloto estar realizando
gentino, na praia do Campeche; exames; Francisco era conhecido
avião pilotado por Gabriel como "Chico Maluco e Papa-'
D.Anunzio, em Tiiucas; Cessna gaio" e possuia curso do "Paras

em Taio, que transportava o in- sar", de sobrevivência na selva,
dustrial Alfredo Remar e fami- tendo completado recentemente

lia; acidente com Vi/mar Dias e 15 mil horas de võo. Caso o apa
Nilo VetQzo, em 1958; avião que relho e os corpos não tivessem

mergulhou na represa rio Bonito sido encontrados rio sábado ao

da Celesc em Rio dos Cedros; entardecer, um outro Cessna 310
Cessna pilotado por industrial pertencente à Sudeco viria nesta

. paulista em ilhota; Cessna da semana ao Sul para auxiliar nos

prelazia de Rubiataba, perdido trabalhos de buscas. O irmão
na rota Ftorianópolis-Porto Ale- também afirmou que o sistema

gre com três ocupantes. Peque- de comunicações por rádio esta

nos acidentes em pistas do inte- va em pane, e que iria ser subs
rior do Estado também foram re- tituido por um SSB.

Poucos acidentes no prolongado
fim de semana em Florianópolis,
,. •

I

ATROPELM,lENTO '

Rosa Maria de Souza, 9 anos, filha de
Praxedes e Iraci de Souza, recbeu ferimen
tos, quando na estrada de Ingleses foi colhi
da pelo automóvel Volkswagen, ..placas
AA-2392 conduzido pelo seu proprietário
Adi Domingos dos Santos, residente à rua

Frei Caneca. O próprio motorista prestou
socorro à vítima transportando-a para o

Hospital Celso Ramos onde foi medicada.

Tijucas - Laurentino Virgílio da Costa,
22 anos, solteiro, lavrador, foi encami

nhado à Florianópolis com ferimento à ba-

.
la no peito. Informações da Delegacia de

Tijucas revelam que a vítima foi atingida
com um tiro pelo policial militar José João
Eduardo destacado na cidade, quando ten

tava' prendê-lo.

. Polícia quer prender
todos os assaltantes

CAPOTAMENTO O trabalho desenvolvido pela Delegacia de Furtos,_
Roubos e Defraudações, vem surtindo efeito na Grande

Florianópolis. Ultimamente, pO�GOS têm sido os

arrombamentos e roubos registrados na capital, e, mesmo
assim, todos têm sido esclarecidos pelas equipes da Furtos.

Muit�s das ocorrências ocorreram antes do mês de outubro.
"O público, também deve colaborar com a polícia,

prestando prontamente as informações necessárias, quando
solicitadas," acentua a DFRD ..P que ocorre é que a maioria

do público não gosta de prestar informações à polícia,

temendo ser envolvido, mas é puro engano, pois é com a

ínforrnaçâo dos populares que a polícia tem maiores

possibilidades de desvendar certas ocorrências, salienta a

DFRD.

VEICULOS RECUPERADOS
Dois veículos foram recuperados pelas equipes da DFRD

nos últimos dias, devendo agora ser encaminhados aos seus

proprietários.
-

O primeiro é o Corcel placá FI-9920 do Rio de Janeiro,
que foi roubado em Cabeçudas, Itajaí, e posteriormente
abandonado na rodovia BR-lOl, proximidades do posto da

patrulha rodoviária federal.
O segundo é o Vólkswagen placa de Passo Fundo 7529

que fo i furtado em Araranguá, e, posteriormente,
I

abandonado em Florianópolis, entre as praias da Joaquina e

Carnpeche , onde foi encontrado atolado na areia da praia.
SUPERINTENDÊNCIA \

A Superintendência de Polícia Civil e a Diretoria de

Polícia Judiciária já estão atendendo em novo local.

Atualmente ambas as repartições estão com instalações à
rua Dom Jaime Câmara 35, esquina com Avenida Osmar

Cunha. O expediente normal é das 8 às 18 horas e 30

minutos, segundo
í

nformou Ewaldo Vilella,
superinténdente da polícia civil.

Na chamada estrada da Balsa, em Águas.
Mornas, aconteceu o capotamento da ca

mionete Ford-lOO dirigida por Pedro
Vidal Filho. Em consequência, além do
motorista saíram feridos Manoel' Farias e

Adelino Barbosa, todos encamínhàdos ao

hospital de Caridade onde foram medi
cados. O veículo ficou bastante danificado.
BATEU NO BARRANCO

Na estrada do Morro da Lagoa, a camio
nete Ford, placas AB-4342 conduzida por

. Hercilio de Souza.i-após desgovernar-se
bateu violentamente contra o barranco cau

sando ferimentos em Pedro Roberto dos
Santos e Pedro Manoel Raulíno. Todos fo
ram encaminhados ao Hospital Celso Ra
mos, onde foram medicados.

COMO ACONTECEU
Nas proximidades da Igreja de Navegan

tes realizava-se uma festa, na qual tomava
parte Laurentino da Costa, que, em dado
momento, passou a promover desordens,
quebrando copos, garrafas e outros perten
ces, além de provocar os participantes da
festa. O policial José João foi chamado e

alertou Laurentino Virgílio da Costa que
sacou de uma faca tentando agredir o poli
cial. Este sacou sua arma atingindo-o no

peito com um tiro. Um outro policial pre
sente prestou socorros .à vítima que está
internada no Hospital Celso Ramos, em

Florianópolis.

dos Teresa de Jesus Gomes ((44 anos), 'Ana
dos Santos (63); Assunta del Aquila (55),
Mário Tomas 60), Alberto deI 'Aquila (49),
Maria Josefa Tomás (55), Cristina de An
drews (49), Marta Ribeiro (21), Alice Perei
ra (40) e Eliazar Pereira (41).

SOBREVIVENTES,
José Carlos, Sueli Gomes e Sônia Navar

ro, três dos sobreviventes, continuam inter

nados no Hospital Nossa Senhora dos Pra

zeres, em Lages, em estado grave. Segundo
o corpo médico que lhes prestam atendi

mentos, só poderão ser transportados para
o Hospital Adventista de São Paulo na pró
xírria semana, em face de seus estados inspi
rarem muito cuidado.

Adventistas sepultam os 17

mortos no trágico acidente
ocorrido domingo em Lages

Júlia, 9 anos: "Não confundam Disneyworld com Dis·

.neylandia. O Disneyworld fica na Flórida. A qen
te vai de jato até Miami e depois continua de

ônibus. A gente visita o Seaquarium, onde tem

o Flipper e a Monkey Jungle(é'uma selva de
verdade cheia de macacos .:. até a Chita do

Tarzan.) Daí, depois a gente vai se divertir no

Disneyworld.
Deixa eu ir, pai? PaSsei de ano. Mereço né? "

I Para menores até 12 anos o preço total é de.
US$685,OO, com sarda do Rio. Tudo finan
ciado em até 36 meses. A prestação mensal é
de apenas Cr$ 186,83. '

Mais de 2 mil adventistas compareceramt
terça-feira aos cemitérios da Capital paulis
ta onde foram sepultados seus 17 colegas
mortos no acidente ocorrido domingo em

Lages .: Depois de serem transportados na

segunda-feira por um avião da FAB, os 17

corpos foram recolhidos à Igreja Adventista
Central e velados até terça-feira de manhã.
O Pastor Wilson Sarlei, presidente da Asso

ciaçao Paulista da Igreja Adventista, iniciou
a cerimônia fúnebre no templo dizendo

que" a morte não faz discriminações" e

que acredita "na ressurreição dos mortos,
de acordo com os princípios de nossa reli

gião" .

No Cemitério de Congonhas foram se

pultados sete corpos: Rosalina Pereira da
Silva Dias Pinto (64 anos), José Emílio Pin
to (66), Itanel dos Santos (20), George Au

gusto da Cunha (17), Irma Vasconcelos

(60), Manoel de Matos Moreno (62) e Mil
ton Albareli Junior (17);Nos Cemitérios de
Cristo Redentor, Aracá, Gesemani, Jardim
Tremembé e Campo Grande foram sepulta-

Enquanto isso, Valdir de Laurentis, Má
rio Tomás Júnior e Ingrid Regina, Pelina
continuam internados no Hospital Adven
tista, em São Paulo, recebendo cuidados de
uma equipe médica sob o efeito de podero
sos sedativos. Os três foram desembarcados
em S. Paulo pelo Albatroz SAR-6541.

Vendedor de bilheteria explica
porque matou Mozart Miranda

Criciúma(Sucursal) - Antônio Oscar, 49' do interior, do' estabelecimento. Quando
anos, vendedor de bilhetes de loteria, casa-' Mozart virou-lhe as costas, Antônio desfe
do, pai de 16 filhos, prestando depoimento riu-lhe um golpe com sua faca, atingindo-o
no inquérito aberto pela delegacia de polí- com os 17 centímetros de lâmina o seu

'cía informou as causas e os motivos de ter ameaçante.
assassinado a Mozart de Souza Miranda, 50
anos, casado, pai de 5 filhos. O crime ocor

reu no interior do Geo-Bar, à rua Marcos
Rovaris.

'

A VERSÃO DO CRIMINOSO

: "Matei para não morrer". Estas foram as

primeiras palavras de Antônio Oscar em seu

.depoimento prestado à polícia, e constante
do inquérito que deu entrada no juizado da
comarca de Criciúma, Informou que estava

no interior do Geo-Bar, quando o proprie
tário do estabelesimento lhe informou:
"Mozart rnandou avisar-lhe que vai te ma

tar". Oscar que já conhecia a fama de Mo
zart, (autor de um homicídio) saiu do bar é

foi até a um estabelecimento comercial, si"
tuado -na mesma rua, tendo ali adquirido
uma faca Tramontina. Colocou a faca na

citíta e retornou ao bar, onde voltou a con

versar com o proprietário. Passados alguns
minutos, apareceu no mesmo bar o Mozart
de Souza Miranda.
Ambos passaram a discutir, e nesta ocasião
Mozart fez menção de que iria abrir urna

pasta que portava, e no interior da qual
havia uma faca. Notando o gesto do agres
sor, Antônio Oscar, sacou de sua faca, fa
zendo cOIll que Mozart saísse em correria

A vítima ainda conseguiu andaruns 50
metros, saindo do interior do bar, para cair
na rua defronte à Cóbal, onde morreu.

'

CRIMES DE MOZART

Mozart, em 24 de outubro de 1950 ma

tou com um golpe de faca seu compadre
Hercílio Martins, Severíano, tendo na oca

sião sido condenado a 3 anos de prisão,
fugindo três meses após do presídio. Este
crime também aconteceu na rua Marcos
Rovaris. Interessante na história é que
Mozart na ocasião, há 27 anos passados
matou pelas costas, e quando assassinado.
também morreu com um golpe nas costas.
A vítima respondia atualmente na delegacia
de Criciúma a cerca de uns 10 processos
por lesões corporais, corrupção de meno

res, rapto, violação de domicílio, além
'segunde se propala a três crimes de morte

n? Rio Grande do Sul, seu Estado natal.
Seis meses antes de morrer agrediu à faca a

um garoto de 15 anos e pelo qual aguar
dava julgamento em liberdade. Antônio
Oscar, o criminoso depois de prestar depoi
mento foi recolhido ao .presídío Santa
Augusta onde vai aguardar o pronuncia
mento da Justiça.

i

- 496Jpessoas morrem em acidente

de trânsito nos Estados Unidos
O número de acidentes nos' Estados

Unidos. nos quatro dias de festas natalinas
foi bem menor do que o prognóstico feito
na semana passada. Até a manhã de ontem
haviam morrido em todo o país 496 peso'
soas em.acidentes nas estradas. O conselho
nacional de segurança calculou antes do
inicio das festas que aproximadamente

entre 550 a 650. pessoas deveriam morrer

nos acidentes,

EM SANTA CATARINA

O setor do. trânsito de Florianópolis foi
bastante calmó no longo final de semana;
registrando apenas acidentes com ferimen
tos leves. O número ,de acidentes chegou' a
surpreender as autoridades policiais, que
previam uma intensa movimentação nas ro

dovias que dão acesso às praias;

Lavrador é ferido por' policial
ao praticar desordens em festa

Consta que o policial deu voz de prisão.
para Laurentino e este resistiu, fazendo
com que o policial usasse do revólver. Devi
do a gravidade do ferimento é que o jovem
foi transferido para Florianópolis, segundo
a Delegacia de Tijucas.

No ano· de 1962, último período do
Natal que durou quatro dias 646 pessoas
morreram em acidentes nas, estradas norte

americanas. No ano pass ado o período foi
de três dias, quando morreram 565 pessoas.

NOVE HORAS DA NOITE. DEPOIS DE MULHERES DE AREIA,
A FAMíLIA SE REUNIU PARA DECIDIR:

'

.

1. QUEM VAI AO DISNEYWORLD.EM JANEIROi
2. QUEM VAI PA$$AR O CARNAVALNA EUROPA.

Para adultos o preço total é de
US$1 :004,00 com salda do Rio. Tudo fi·
nanciado em até 3'6 meses, sem entrada. A

prestação mensal é de apenas Cr$ 273,84.

Ronaldo, 39 anos: "Muito bem. Mauro e Julia vão ao

Disneyworld em janeiro•.. Mas eu e Lúcja va

mos a Europa em fevereiro. A Bes� Tu�ismo
tem o plano Carnaval na Europa. Serão 22 dias,
visitando Londres, Roma e Paris.'
Vovó Amélia fica cuidando das crianças...

"

Mauro, 14 anos: "No Disneyworld tem tudo: a gente
passeia no submarino de Julio Verne 'visita o

Six Gun Terrrtorv '�uma cidade de 'filme de

mocinho) o reino de Peter Pano Aí tem um pas
seio a Cabo Kennedy e a gente vai ver os fogue
tes e as cápsulas espaciais.
Deixa eu ir pai? Vão ser os 14 dias mais felizes

. da minha vida .. : e eu prometo que largo essa

idéia de andar de moto e...

Carnaval na Europa. Preço total de

Cr$ 5.757,00 (US$930,00). Tudo financia·
do em até 36 meses. Partida el11 15 de feve
reiro. •

• Besc Turismo, "Sábia decisão. Sófalta agora decidir o
dia da partida para o Dlsnevwot ld, Em janeiro
as partidas serão nos dias' 7, 10, 12, 15, 19, 23.·
Se qniserern, a viagem pode se estender também
a Nova York, Los Angeles e México, por um

pequeno custo adicional.

Para menores de 18 anos o preço total é de

US$816,00, com satda.do Rio: Tudo finan
ciado ern até 36 meses, sem entrada. A preso
tacão mensal ,é de apenas Cr$ 222,67.

Amélia, 72 anos: "No meu tempo não existiam essas

coisas... esse mu ndo está cada dia mais lou-'
co...

"

Informações bem detalhadas na Besc Turismo.
Outra' coisa: os preços citados podem variar
-ontorrne o câmbio dó d6lar.
Boa viagem e até a volta.

ii
ANO)

BESC EMPREENDIMENTOS E TURISMO S. A.Lúcia, 35 anos: "Além do passeio, a gente pode fazer
tantas compras... Eu li na propaganda que o

programa inclui passeios na Lincoln Road. É.9
centro comercial mais sofisticado dos Estados
Unidos. Mesmo no Disneyworld existe a Main
Street com lojas maravilhosas... E eu acho que
devo ir para acompanhar as crianças."

Florian6polis - Rua Deodoro 17, fones: 2334,
2187,2641,2525,3060.
Blumenau - Rua XV de Novembro, 1.444, fone: 22-1255.
Rio - Av. Rio Branco 156/607. Fones: 231-1241, 221-9260.
Embratur 17/SC Cato A e 309/G B - Cato A. ,I
Ou em qualquer agência do Besc. �"��,,

��>
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SIGA ESTA SE'Dl
VOCÊ VAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MEUIORGARANTIA.

Departamento de 'kK:uJos Usados
do seu Concessionário de Qualidade dUyW''i''
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA, CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17/

Volks 1300 - Verde Folha
Volks 4 portas - Branco Lotus
Volks-TL - Branco Lotus

Opala 4 portas SS - Cinza Prata Met.

Opala 4 portas Luxo - Verde Nobre Met.

Dodge Dart Cupê Luxo - Vinho I

D K W Vemag - Azul Internacional . .

1969
1969
1972

.Hl71
1971
1973 \1962.

COMÉRCIO DE

AUTOMOvaS

Corcel Cupê Luxo OK - Azul Regata 197',.
Corcel Cupê Luxo - Vermelho Cadmiun OK 1974
Corcel Cupê STD - Vermelho Cadmiun OK 1974
Maverick Sup. Luxo - Bronze Metálico OK 1974
Ma'verick - Cinza Metálico 1974
Corcel GT - Azul Colonial 1973
Corcel Cupê STD - Amarelo Tarumã 1972
Corcel Cupê Luxo - Azul Claro 1969

Opala Cupê Especial - Vermelho Formula OK 1974

Opala Cupê Especial - Marron Cajú OK 1974
Chevette - Rosa Pantera OK 1974

..

Opala Cupê Especial - Azul Claro 1972

Opala 4 portas - Marron Metálico 1972

Opala 4 portas - Escarlat 1973

Fuscão >- Azul Safari OK 1974
Variant - Verde Foi ha 1972'
Variant _. Azul Diamante :

: 1972

POSSUfMOS-CARROS ZERO QillLÕMETRO
.

DE QUALQUER MARCA
R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito

Fones: 6628 - 6632 - 63� 2

Florianópolis.
_.

EM FlORIANÚPOLIS

ALUGUE· UM CARRO NOVO E

DIRIJA�O

AUTO LOCADORA COELHO

RUA FELIPE SCHMIDT, 83

FONES: 2777 OU 2765 '

,

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

�'JEN�IROBA .��AUTOMOVEIS L!TOA. �l
R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto.

FONES: 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS CORES· . 1974
CHEVETTE VÁRIAS CORES 1974
DODGE 1.800 VÁRIAS CORES .' 1974
GALAXIE LANDAU 1973

DODG!= CHAÁGER 1971
VARIANT 1972
TL 1.600 1971

LANCHAS FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS FINAN
CIAMOS SEU VEICULO ATÉ 40 MESES

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 ...:... Fone 29-80

CHEVETTE VERMELHO CORAL "OK" 74
OPALA CUPÊ AMARELO GRAN PRIX (JÓiA) 73
:KOMBI BE�E NILO 71
VOLKSWAGEN TL AZUL PAVÁO 71
VOLKS VERMELHO CEREJA 70

G��""'\ C. RAMOS S.A.
• R Vf (cuüjs NOVOS'

<; Possufmos toda linha VW nas diversas co-
res 74

_

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cei. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Ppolis - 6381 - Estreito.

VEICuLos USADOS'

'VOlks 1500 - Verde ......................•.... 1972
Volks 1300 - Azul Diamante ,

'

1970
Sedan 4 portas Azul Diamante , 1970:
Dispomos de motores 1.300, 1.500 e 1.600, novos ou

recondicionados à base de troca.

FINANCIAMOS SEU VEICULO ATÉ 40 MESES

Vorisa...

DEPARTAMENTO DE VEíCULOS USADOS
Rua Santos Saraiva; Fones: 63-45,63-51 e 64-51
C OMPRA-VENDE - TROCA-FINANCIA
VEíCULOS SELECIONADOS, REVISADOS E
EQUIPADOS.

Galaxie 500, mecânico. turquesa real : 1972
Galaxie 500, mecânico, cinza e preto 1968

_ Corcel G.T., branco e preto 1970
Corcel G.T., cinza e preto 1969
Corcel cupê std, vermelho 1971
Corcel cupê std, vermelho 1971
Corcel cupê luxo, branco polar 1971
Corcel cupê luxo. cinza e preto 1969
Corcel sedan luxo, amarelo pop 1972
Corcel sedan Iuxo, vermelho : 1971
Corcel sedan luxo, branco polar 1970
Corcel sedan luxo, azul claro : 1970
Corcel sedan luxo, marrom............................................ 1970

Opala sedan, branco everest :... 1972
Opala sedan, branco everest 1971

Opala sedan, azul e preto .. , '1971

Volks 1500sedan, laranja monza · 1972
Volks 1300sédan. begeclaro 1972
Vol ks 1600 T. L., vermelho metálico 1972
Volks 1300 sedan, vermelho .' 1971
Vol ks 1600" portas, branco polar 1971
Volks 1300 sedan, verde caribe � : : 1968
Volks 1300sedan, branco lotus 1968
Volks 1200sedan.vermelho 1965
Volks 1200 sedan, vermelho 1963'
Volks karmann-ghia T.C.• vermelho 1970
Volks Kombi, bege claro 1969
Volks Kombi, bege claro 1969

'DKW vemaget, gelo : 1965
DKWvemaget,gelo 1960

Aero willys. amarelo claro ., 1965
Rural willys 4x2. azul e branco ; 1972
Rural willys 4x4, verde e branco 1971

F-100. marrom 1958
F-100, marrom 1965
F-350. verde icarai 1970
F-350, marfim e verde 1964

.... F-600 gasolina. verde. caçamba � 196�

CONVITE
A ASSOCIAÇÃO DOS EX-COMBA

TENTES DO BRASI L - Secção de Florianó
polis, por seu Presidente, de acordo com o

Estatuto, comunica e convida os Ex-Comba
tentes filiados a esta secção.pera no dia 28 de

dezembro' corrente, às 19 horas, em sua sede
social à rua Fernando Machado, 3, nesta cida

de, elegerem a Nova Diretoria para o Ano de

1973.
Florianópolis, 30 de novembrode 1973

Ass. NILSON VASCO GONDIN
Presidente

"NOVENA PODEROSA AO MENINO

JESUS DE PRAGA"
Oh! Jesus que dissestes: "Pede e receberás, procura e acharás •. ,
bate e a porta se abrirá". Por intermédio de Maria, Vossa
Saqrada Mãe, eu bato, procuro e vos rogo que minha prece
seja atendida (menciona-se o pedido). Oh Jesus que dissestes:
"Tudo que pedires ao Pai em meu nome. Ele atenderá". Por

. intermédio de Maria Vossa Sagrada Mãe eu humildemente

rogo ao Vosso Pai em Vosso Nome que minha oração seja
ouvida (menciona-se o pedido). Oh! Jesus que dissestes: "O
céu e a terra passarão mas minha palavra não passará". Por
intermédio de Maria Vossa Sagrada Mãe, eu confio que minha

oração seja ouvida. (menciona-se o pedido).
Rezar 3 Ave-Marias e 1 Salve-Rainha..
Em casos urgentes essa novena deverá ser feita às nove horas
da manhã.
Mandada publtcar por ter alcançado 3 graças. ML - EML.

"ORAÇÃO AO DIVINO ESPIRITO SANTO"
Espírito Santo. Tu' que me esclareces em tudo, que iluminas to

dos' os caminhos para que eu atinja meu ideal. Tu que me dás o dom
divino de perdoar o �I que me fazem, que em todos os instantes de

minha vida estás comigo, quero neste curto diálogo agradecer por
tudo e confirmar uma vez que não quero separar-me de ti. Por maior

'que seja a ilusão material, não será o mínimo da vontade que sinto

de um dia estar contigo'e todos os meus irmãos na glória perpétua.
Agradeço-te uma vez mais.

A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos se fizer o-pedi
do. Dentro. de 3 dias será alcançada a graça, por mais dif ícil. que
seja. Publicar assim que receber a graça. - M.A. F.

VANDA DE SOUZA SALLES
40. TABELIÃO DE NOTAS E

PROTESTOS EM GERAL
EDITAL

Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem dentro do

prazo legal, os títulos que se acham em Cartório para protestos, os

senhores;
Carlos Eduardo' Muller - El izabete: I Heil - Barriga Verde Promo

ções e Vendas - Valter Ferreira de Oliveira -. Margarida Horg Fran-

ce,

Florianópolis, 26/12/1973
Vanda de Souza Salles - Tabeliã.

.

SOCIEDADE BENEFICENTE CAIXA DOS

EMPREGADOS DO COMÉRCIO
Assembléia Geral Extraordinária

Convoco os srs. associados desta "Caixa" para' a Assembléia Geral

Extraordinária a realizar-se a 5 de janeiro de 1974, às 19 horas,
quando serão tratados assuntos da mais alta relevância.

.

Pela Soe. Ben. Cx. Empre. Com.
Pedro Xavier
Presidente

!
•

EDITAL
"A Diretoria da Sociedade dos Subtenentes e Sargentos, da

Polícia Militar do Estado de Santa Catarina fez público aos seus

associados que se realizará no dia 27 do corrente ano, (dezembro),
numa qu inta-feira, às 14,00 horas, na Sala d'Armas do Quartel

General da Pol.Icia Militar, uma Assembléia Geral a fim de debater a

proposta de construção da futura Sede Social, e hipoteca do

respectivo imóvel.' proposta esta já aprovada pela Diretoria da

mesma.
- Para tal ficam convocados todos-os �ubtenentes e Sargentos

associados" .

2. Contando com a vossa valiosa colaboração, colocamos a vossa

disposição nossos préstimos, bem como apresentamos protestos de

apreço e distinta consideração.
ALBERTO FRANCISCO DA COSTA

SUi3TEN FRESIDENTE DA SBSS/PMSC

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de uma Kombi Volkswagen ano

1965 - placa AB-2562, cinza, motor no. M-83.354, chassis no.

B5-084.889 de propriedade de Abílio Vitorino Raimundo.

NOVO OU USADO, CONSTITUII)O DÉ ENGE�
NHO DE SERRA-FITA, DESDOBRO, TRAÇA
DOR, DESTOPADEIRA, PLAINA, SISTEMA DE

AFIAÇÃO, SERRA DE BANCADA, MOTORES

ELÉTRICOS, CHAVES PARA MOTORES ELÉTRI
COS, VIRADORES DE TORAS, ETC.
OFERTAR O MATERIAL DISPONIVEL MEN-

• ClONANDO MARCA, TEMPO DE USO, LOCAL EM

QUE SE ENCONTRA, PREÇO E FORMA DE PA.

GAMENTO DESEJADA,. ESCREVENDO COM

URpÊNCIA PARA O,ENDEREÇO ABAIXO:

AMAZONAS PUBLICIDADE
AVENIDA SÃO JOÃO No. 1333, CONJUNTO 44

"

SÃOPAULO- SP

EQUIPAMENTO PARA SERRARIA

MINISTt:RIO DO TRABALHO E PREVI
DÊNCIA SOCIAL
CONSELHO, REGIONAL DE ENGENHARIA
ARQUITETURA E AGRONOMIA - 10a. re
gião.

CONCURSO
O' CREA está ampliando seu quadro de fiscais e para tanto

realizará concurso público em data a ser fixada posteriormen
te.

As incriçôes encontram-se abertas:
OFERECE
Salário 'de Cr$ 936,00
14 salários anuais
avanços trienais (10%)
REQUISITOS EXIGIDOS
nível colegial ou equ ívalente
idade: mínima 20 e máxima 35 anos

o candidato deverá ter condições de viajar pelo Estado
LOCAL DE INSCRiÇÃO: rua Dom Jaime Câmara no. 9 -

Florianópolis - SC.
.

HORÁRIO: de 2a. a 6a. feiras das 14 às 18 h.
ENCERRAMENTO DAS 1�,SCRIÇÕES:dia 17/01/74
Os candidatos no ato da inscrição, deverão apresentar: Título
de Eleitoral, Certificado de Reservista, 2/ fotos 3x4.
PROVAS: Portugues - Matemática - História - Geografia -

O.S.P.B. - e Datilografia
.

TAXA DE INSCRiÇÃO: Cr$ 50,00.

Vendo Galaxie -branco, an068, 80 mil km, rodados, jóia,
por uma barbada. Tratar à rua José Lins do Rego, 127, bairro
Bom Abrigo, dia 29, somente na pahe da manhã. Nêgócio de
ocasião.

GALAXIE VENDE-SE

Dr. SAULO CAIRES BERBER
CLINICA NElIF,OLÔGl::.t\

Adultos e Crianças
(DOENÇAS DO SISTEMA NERVOSO)

'Cefaléias - Epilepsia :':Oeficiencia Mental

Cd��ltas 110 período da tarde
Consultório: Rua Deodoro, 15 - s/202 - fone 4138 - Flo

rianópolis.

CREAÇÕES' SERGER-INO. E COM.
DE ROUPAS lTOA.

CAMISAS PARA HOMENS

VÁRIOS MODELOS E PADRÕES.

VENDAS PARA O COMÉRCIO·

FÁBRICA E LOJA-
Rua Felipe Schmidt, 21 -1 º Andar. FPOllS S.C.

Vendo Urgente
Casa no R íbelrão da Ilha, c/terreno de 40 metros, frente para
o mar. Praia Partícu lar ,"tratar pelo fone 39-66.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
CONCORRÊNCIA PÚBLICA No. 73/1034

ALIENAÇÃO DE: "MÁQUINAS EQUIPAMENTOS E
. MATERIAIS DIVERSOS (USADOS) PARA SERRARIA".

AVISO
O Departamento Central de Compras torna público, para

conhecimento dos interessados, que receberá propostas, nos termos

dp Decreto GE-15/12/69-8.755, até as 13 horas do dia

25-01-74, para a alienação de:"MÁQUINAS EQUIPAMENTQS E

MATERIAIS DIVERSOS (USADOS) PARA SERRARIA".
O Edital encontra-se afixado nà sede do Departàmento Central

de Compras à Praça Lauro Müller no. 2,"- Florianópolis, onde serão

prestados os esclarecimentos necessários.
.

Florian6polis, 18 de dezembro de 1973.
JOÃO JORGE DE UMA

DI RETOR GERAL.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No, 73/1038

AV ISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15.12;69, até ás 15 horas do dia 14 de janeiro de 1974,
para o fornecimento de "PRODUTOS ALIMENTARES".

.

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no'. 212,
Florianópolís, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.
Florian6polis, 20 de janeiro de 1973.

JOÃO JORGE DE UMA
Diretor Geral

. DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMÀDA DE PREÇOS No. 73/1039

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de

firmas 'habilitadas preliminarrnente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15.12.69; até as 15 horas do.dia 14 de Janeiro de 1974,
para o fornecimento de "PRODUTOS ALIMENTARES".

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPF;lAS, à Avenida Mauro Ramos, 212,
Florian6polis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fo rnecidas cóp ias de Ed ita I.
Flor ianópolis, 20 de dezembro de 1973

JOÃO JORGE DE UMA
Diretor Geral.

-

IMOBILIÁRIA BERCATON LTOA .

CGCMF 82.895.236/001
R. Cei. Pedro Demoro, 1791 - FONE 6674 - Estreito

Fpolis - SC

I'

VENDEM-SE
- Em Canasvieiras, casas bem localizadas, 3 quartos, sala.
coz'inha, quarto de banho, financiadas a longo prazo.
- Um lote c/área de 324m2 bem localizado-financiàdo
- Baía 'Norte Ed. Condessa- Aptos. prontos c/3 quartos,
sendo 2 c/arrn. embutidos, sala c/terraço, banheiro social �o

do azu lejado, quarto do casal c/banheiro privativo (su íre) co
pa, cozinha, dependência de empregada completa, garagem

(box) todo de frente, c/vista para o mar, área útil 143m2.
fi nanciado a longo prazo.
- Diversos lotes na Trindade, financiados.

ALUGAM-SE
- R.' João Pinto, Ed. Barnércio, apto c/2 quartos, sala, cozi
nha, banheiro, área de serviço e dep. de empregada.
- R. Prof. Henrique Brigmann Ed. Luiz Fernando, apto. c/3
quartos, sala, coz ínha, banheiro, dep. de empregada, área de

servico e garagem.
- R: Cel. Pedro Demoro, 1791 - Estreito, sala c/60m2.,
próprio p/escritório.

EM' TUBARÃO
Apartamentos No ."Edifício CLÁUDIA': financiamento até

'240 meses

VENDE-SE
Boa residência a Rua Manoel Antunes Correa. Financiada

Cr$ 648,87 mensal.

Um lindo apartamento no centro, todo tapetado e coI11
armários embutidos financiado Cr$ 1.775,30 mensal.

Apto .. no Edifício Bossele - financiado

COMPRAMOS CASAS PARA NOSSOS ÇUENTES

TERRENOS
Terrenos no morro do loteamento Catedral, para construção
de alvenaria, em 36 meses sem juros.
Terrenos no Parque da Boa Vista, após Colégio Dehon em 35

meses sem juros'
Pequena fazenda - 13 hec. - Gravatal
Terreno a Rua Recife - prox. à Rua Felipe Schmidt
Terreno na Vila Moema - medindo 21 X35

Terreno na Vi la Moema medindo 12x35
. Terreno na Rua Felipe Schmidt - esquina
Terrenos em Oficinas 21 x45

.

Terrenos nas proximidades do Colégio Dehon 36 meses sem

juros

ALUGAMOS
Residência próximo Lar da Menina Cr$ 600,00 mensal

Apto. Rua São José Centro Cr$ 700,00 mensal'
Casa de madeira próximo ao pequeno príncipe Cr$ 250;00
mensal
Residência Rua Rui Barbosa - Cr$ 450,00 mensal

Alugar casas. apartamentos ou salas, selecionar inquilinos,
contratar oferecer garantias e dar tranquilidade a você que é

proprietário, é a nossa função. Portanto se V. Sa, deseja
comprar, vender ou alugar seu imóvel procure-nos.

.

Predíbens lmobitiár ia Ltda
Rua São Manoel ao lado do Cine Vitória'
Fone 1042 - Tubarão.

�-------------------------------,�

�

VENDEM-SE·- APARTAMENTOS
,

()

no centro, prontos para
./

-

"

morar de um;' dois ou três,

quartos .. Edifício nA.COELHO"

Ver e tratar à rua Felipe Schmtdt, 85
.

T�� ones 2777 e 2765"
':;?' -

MOVEIS VENDE-SE
Vende-se móveis usados, em perfeito esta

do de.conservação.
Tratar à rua Tomaz João dos Santos, 17

(térreo).

I
I,:::::;FINA RESIDÊNCIA

Alugamos na rua Rui Barbosa, 57 fina resi- .

dência com fundos para a praia. Tratar na Av:
rJlauro Ramos, 200 ou pelo telefone 2004.

.,;...-------------�-----_.. '

EMPRESA AREIAS BIGUAÇÚ LTDA ..
,

Estrada Três Riachos - Biguaçú

Possue para pronta entrega, MEIA AREIA

PARA TRAÇO e AREIA PAPA REBOCO.

Informações à rua Padre Roma, 17.

ALUGAM-SE APARTAMENTOS

CENTRO FELIPE SCHMIDT

COM 3, 2, 1 QUARTOS E

DEMAIS· DEPENDENCIAS

TRATAR:

RUA FELIPE SCHMIDT - 83

FONES: 2777.ou 2765

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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lStodieckl
As 'reclamadas ausências

Para festejar o Natal, resolvi publicar Bisso, la perla platina, que me vira a cara

apen.as os nomes de pessoas e pessoinhas ofendida sempre .que me vê - e como

por quem meu coração palpita. São mui- me vê todas as horas do dia, vai daí

tas, muitas e militas, inevitavelmente, qte... Mas não há de ser nada. A
-

Cara-
foram esquecidas. Sem querer. Entre

. '. .

elas, gente que jamais poderia sê-lo. Co-""-vana continua esquiando pela avenida
mo pessoas da minha família (Lourdes Beira-Mar Norte. Clac-clac-clac dos ami
HoUanda e Dete Serra Costa entre gos. Os cães uivam. E os do peito conti-

outras), amigos do peito e Patrício nuam aqui, bem no peito, é claro.

ii praia do ,Santinh�
não é mais do povo •••

A praia do Santinho, além dos Ingleses, lá onde o asfalto não chegou (e é
até bom que.nunca chegue), é prá mim e prá outros poucos iniciados a praia
mais desbundante da flIla.. Porém, ah porém, a dita-e bendita praia está fadada
a desaparecer.. Não: pensem em nenhuma erosão, coisa no gênero. Nem em

nenhuma influência cósmico ..geográfica provocada pelo badalado Lubos
Kohoutek. Nada disso, longe disso. Ou melhor, antes fosse - ao"menos era

transa de Deus, era ele que assim queria.
Mas, mass, masss, o que acontece, ao menos assim me contaram, é que a

praia do Santinho já está totalmente vendida para... "estrangeiros". Exata
mente. Segundo me sopraram ao pé do ouvido (e eu não afirmo), a praia foi
passada adiante para paranaenses, gaúchos e argentinos. Será? E nós? .

.�••li.rG•••§.§••�
Sôbre a pis-cina do Country

Discutido jovem de nossa sociedade, no momento em que pisava a passarela armada
sobre o pis-cina do .. Santacatarina Country Club em recente e esfofado aconteci..

menta social Foto Paulo Dutra.

Nota ode utilidade pública
. (

Nicotina, s.f Alcalóide líquido exis
tente no fumo (tabaco) da série da piri
dina; é muito venenoso. (Pequeno Dicio
nário Brasileiro da Lingua Portuguêsa,
de Aurélio Buarque de Holanda).

Em tempo, sempre em tempo: a nico,

cotina ataca os. pulmões, o coração, o

cérebro e já matou'mais gente do que as

grandes epidemias de febre-tifóide, tu

berculose e febre-amarela. E já matou,
também, mais gente do.que em todas as

estradas do mundo. De leve.

Porque não ceei com Max Moura
Infelizmente não pude comparecer à

lauta ceia de Natal no chatô de Máx,
Moura, nos altos da avenida Tico-Tico,
também conhecida como rua Clemente
Rovere. Uma pena porque, pelo que me

contaram, estava urna delícia, com os

quitutes da Dona Tila fazendo estalar

linguinhas e linguinhas, corno sempre
por sinal. Além de presenças tantas, tan
tas, com o meu Brasil de todas as santas.

Inclusive a minha Santa Catarina. Não

pide comparecer, ou melhor, não conse
gui comparecer porque a avenida Tico-

Tico está, num estado tal, que tornou-se

impossível colocar meus ricos pezinhos
na lama. No entanto minha cuca, meu

coração (e minha boquinha) lá estavam

em agradável companhia. E até o alvore
cer ficaram, de cá-cá-cá em cá-cá-cã, ven
do o dia nascer.

Um apelo aos responsáveis pela lama
da avenida: arrumem e arrumem, antes

que o novo ano chegue. Senão, não terei
o esperado reveillon (leiam reveion),
caso chova, é claro. Se bem que vale um'

sacrifício.

Elaine Volter de volta ao lar

Elaine Valter está passando o fim-de
ano em Florianópolis. Quem é Elaine
Valter? ? ? ? . Trata-se de uma moça. De
uma moççça' de Tijucas (inclusive foi
Miss Bangu de Tijucas) e que morou

aqui durante anos e anos, enfrentando
barras de uma cidade que insistia em

n ão ver o tempo passar. É, crianças, nem
sempre tudo foi assim, tão saltinho... Na
época, nem o arroz ,era saltinho...

Elaine agora vive em São Paulo, de
pois de rápida temporada em Buenos

Aires, casadita con Marcelo Frias, que já
foi baterista dos Beat Boys (que acom

panhava Caetano - fase Alegria Alegria)
e agora é um dos badalados Secos & .Mo
lhados. Mais seco do que molhado... Ele

I

também está aqui, emocionado e, emo

cionado ouvindo todas as eletrolas da
city tocar e tocar o vendidissimo disco
do seu conjunto (mais de 10.000 discos

.. vendidos num mês), o mais recebido e

dado presente de Natal deste ano...

ELlZABETH

ZA VARIZI É
ELlZABETH

ZAVARIZI É
ELlZABETH

ZAVARIZI É
ESTA COISINHA

RICA E MARAVILHOSA

QUE AtESTÁ.
ELA TAMBÉM É FOFA,
É CLARO,
Foto de Peuto Dutra.

Omar Cardoso

'Horóscopo

ÁRIES '- Estando o Sol em Capricórnio
você pode esperar, desse luminar em um sig
no muito feliz em sua vida, incontáveis bene
fícios no tocante à sua vida profissional, rela
ções .

sociais, assuntos financeiros e fami

liares.

TOURO - Seria muito prudente se não con

fiasse nas primeiras impressões que possa ter
nesta quinta-feira, sobretudo das atitudes,
'nem sempre de bons- resultados para você,

das pessoas de Sagitário e Áries.

GÊMEOS - O Sol transitando, até o próxi
mo dia 20 de janeiro, em Capricórnio, sua

Oitava Casa Astral, poderá provocar desen

tendimentos, um tanto quanto sérios e sepa

rações amorosas ou conjugais. Evite, portan
to.

CÂNCER -r- Os amigos e parentes, procura
rão ajudá-lo agora porque precisarão em bre

ve, do seu auxílio e compreensão. Dia de

sucesso nos assuntos junto às repartições
públicas ou entidades assistenciais.

LEÃO - Suas relações harmoniosas no lar

levã-lo-ão- a progressos no trabalho e em tudo

que de um modo traga compensações pes
soais ou vantagens financeiras e públicas. Dia
muito promissor,

VIRGEM - Procure permanecer pelo menos

boa parte deste dia ao ar livre e em movi

mento a fim de participar de acontecimentos

que lhe proporcionarão alegria e contenta
mento. À noite, tudo melhor ainda.

LIBRA - Procure manter a calma exterior

hoje, mesmo se alguém contribuir para
torná-lo irado ou ansioso. Assim proce
dendo, tirará reais benefícios em assuntos

oficiais religiosos ou artísticos.

ESCORPIÃO - Financeiramente este pode
ser o dia que vinha esperando, desde o seu'

aniversário, principalmente se tiver assuntos

em pendências com repartições públicas,
autoridades ou nativos de Sagitários.

SAG ITÁRIO - Por estar o Sol em sua 2a.

Casa Astral, ninguém mais pode se beneficiar

que você em viagens, mudanças de residên

cia, negócios elevação social e profissional,
estudos e assuntos.financeiros.

CAPRICÓRNIO - Sua questão com o Esta

do, a Justiça, os militares e eclesiásticos só
resultarão bem se tratados depois da próxi
ma terça-feira. Também, se for se submeter à
operação cirúrgica espere aniversariar primei
ro.

I

AQUÁRIO - Não sei porque, mas você hoje
pode por a perder uma velha e fiel amizade.

Procure impedir, por todos os meios, que

isso aconteça. Bom fluxo, porém, para o

,trato com militares, sacerdotes e políticos.

PEIXES - Tire hcie, seu melhor dia da

semana, todo proveito das experiências tidas
até agora. Sua ascenção poderá ser promo
vida por familiar, pessoa influente no setor

administrativo público ou privado.

TV
TV. CULTURA-CANAL 6

13:30 - TV. Educativa; 14:00 - Sessão

da Tarde; 15:15 - Seriado de Aventuras;
15:30 - Sessão Patota; 16:45 - A Feiticeira;
17:10 - Doze no Seis; �8:10 - Divinas 'e
Maravilhosas; 18:55 - O Conde Zebra; 19:20
- Bola em Jogo; 19:30 - Rede Tupi de No
tícias; 19:55 - Tom e Jerry; 20:05 - Mulhe
res de Areia; 21:00 - Silvio Santos Nobre;
24:00 - Hawai 5-0.

TV. COLlGADAS-CANAL 3
14:00 - Sala de Visitas; 14:10 - Vila Sé

�mo; 15:30 - Cine Vesperal; 17:00 - Seria
do de Aventuras; 17:15 - Os Caretas; 17:45
- Paladino, defensor da justiça; 18:15 -

Shazan, Xerife e Cia; 18:50 - Carinhoso;
19:35 - Telesporte; 19:45 - Tele Jornal M.
Hering; 20:15 - O Semideus; 21 :00 - Gran
de Família; 22:00 - Destaques na TV; 22:05
- Os Ossos do Barão; 22:45 - Grande Cine
ma; 00:30 - Missão Impossível.

Silvana

Augusta da

Luz Schaefer
.e Nelson

Luiz Picanço,
na cerimônia
de seu

casamento.

Cinema
SCORPIO - provável reabili

tação de Michael Winner. Trata
se de um filme de espionagem,
não' tão grave quanto O, Espião
Que Saiu do Frio, nem tão irre
verente quanto a última aventura
de James Bond. A trama não se

detem em análises psicológicas
mais profundas; está interessada,
sobretudo, na ação desenfreada e

violenta, habilmente administra-
. da,

.

com o suspense necessário e

a verdade histórica ou pitoresca
de locais reais da Europa ou Es
tados Unidos. Para o diretor Mi

chel Winner, cujos filmes mais

expressivos são Os Que Chegam
) Com a Noite e Mato em Nome

da Lei, "a vida se vive em lugares
reais e não em estúdios", o que
não lhe impediu de fazer o me

díocre Assassino a Preço Fixo.
Burt Lanca_ster, Alain Delon e

Paul Scofield estão à frente do
elenco em Scorpio. Technicolor
118 anos. Ci ne São José:

3-7,45-9,45 horas

c ,z_·_',f,_r_Y M---:.a_c�h-a-d-O----)

CASAMENTO
Silvana Augusta da Luz Sehaefer, pela sua

beleza e educação, após sua apresentação à so

ciedade ficou sendo figura de relevo atraindo

para sua jovem personalidade as maiores simpa
tias:.O seu casamento com o sr. Nelson Luiz

Picanço, foi motivo de alegria para o enorme

círculo de suas relações e assim a capela do

Colégio CoraçjQ de Jesus pequena tornou .. se

para conter os amigos da família que então se

uniam. A formosura e a graça de Silvana Augus
ta, melhor se destacavam no contraste do
vestido confeccionado em organza e renda giipir
com véu em tule, modelo assinado pelo costu..

reiro Lenzi
Após a cerimônia, os noivos e seus pais sr. e

sra. Dr. João José Ramos Schaefer, e sr. e sra.

Theobaldo Veiga Picanço, com um jantarmuito
elegante no clube do Penhasco, preparado por
Eduardo Rosa, receberam cumprimen to de 400
convidados.

Já há alguns dias encontra-se em nossa Cidade
procedente de Curitiba. o jovem e elegante
casal, Vanda e Renê. O casal foi visto com um

grupo de amigos jantando no Manolo'S.
MARIA LEONIDA .

Uma jóia confeccionada porM. Rosemmann
Joalheiros, que a sra: Maria Leonida Souza Viei
ra usava em um jantar, foi assunto pelo esmera

do bom gosto de Rosemmann.
CHEGANDO

Maria Helena e Blasco Barcelos, um dos mais

jovens casal de nossa sociedaãe, estão chegando
de sua viagem de núpcias.

Vanda Luz Auer, uma beleza catarinense que
hoje é nome na sociedade de Curitiba.

CASALAUER

LOURDINHA
Deixou Brasília onde reside há alguns anos

para passar as festas de natal e ano novo com

parentes e amigos aqui na ilha, a muito simpá
tica e charmosa Lourdinha Piazza: .

ANIVERSÁRIO
Quem aniversariou na última semana foi a

bonita sra: Terezinha Gonzaga Daux. Em sua

casa de veraneio, recebeu um grupo de senhor s

para um almoço.
CEIA

O engenheiro e sra. Tom Wildi em sua bela
residência na noite de natal reuniu sua familia
para a tradicional Ceia de Natal. O simpático
casal que ainda conserva os costumes europeus,
fez daquela noite um grande acontecimento.

, LIRA
Está nos informando a Diretoria do Lira

Tênis Clube, que às sex ta-feiras a boate da
colina estará com Paulinho e seu conjunto a

partir das 21 horas.
TURISMO

O Prefeito da capital sr. Nilton Severo, está
pensando seriamente em fazer de nosso merca

do, público um ponto turístico. Tendas com

artesanatos e restaurantes com pratos típicos,
estarão à disposição dos visitantes, com perfeito
atendimento.

CASAMENTO NO RIO
Na Capela de Santa Terezinhssdo Palácio da

Guanabara, realizou-se a cerimônia do casamen

to do Engenheiro Catarinense Silvio Roberto
Silva, . com a bonita carioca Maria Cristina
Secchin.

SOÜPER
O Diretor do Banco do Estado e sra: Paulo

.

Bauer Filho, em sua bela residência, receberam
convidados para um Souper. A simpatia e o per
feito atendimento dos anfitriões nada deixou a

desejar aos seus convidados.'
ARTE

Preparando uma belíssima coleção de galos
para expor na' capital gaúcha, o consagrado
artista, Meyer Filho. Sua arte em pintar galos,
tem sido elogiado pelos exigentes críticos de

arte, no país.
ROBERTO E CLEIDE

Cleide, da tradicional famtlia paulista R.
Monteiro, Roberto da não menos tradicional
familia Luz, de. Santa Catarina, é um jovem
casal que reside em São Paulo. Deixou aquela
cidade para passar férias em uma ilha prõxtmaà
nossa capital, de propriedade do jovem sr.
Roberto Luz.

CHAVON
A bonita Jaqueline Ramos que agora tem

sido vista muito bem acompanhada, na Chavon
Boutique escolhia seu vestido longo para a noite
do Reveillon.

SACHET
Esteve em Brasilia, o.Reitor da Universidade

para o Desenvolvimento do Estado de Santa
Catarina, Professor Celestino Sachet. Em au

diência com o coronel Pascoali, coordenador ge
ral do Projeto Rondon. O Reitor Sachet, apre
sentou um plano de atuação da UDESC em

Santa Catariri.a..

• •

Darci Costa

RUA DO PECADO, sem in

formações. Censura 18 anos. Ci
ne Ritz: 5-7,45-9,45

A INOCENTE FACE DO
TERROR (The Other) Uma no

va experiência na carreira do di
retor Robert Mulligan, o realiza
dor de Era Uma Vez Um Verão
{Summer of 42). É uma história-

A I nocente Face do Terror (The Other) de Robert Mulligan

de horror e suspense, onde os gê
meos Chris e Martin Udvamoky
tomam a atenção do espectador,.

em narrativa escrita pelo ator
Tom Tryon, intérprete de O Caro

deal, aqui funcionando também
como produtor execu.ivo. Uta

'-Iagen e Diana. Muldaur tem ..

também papéis de destaque nes>
ta história, onde o diretor Mulli

gan retoma a nostalgia, embora
associada ao clima de horror e

suspense; deve ser, segundo as in

formações, um dos bons filmes
deste fim de ano. Technicolor -

18 anos.Cine Coral: 3-8-10 ho
ras.

JOE KIDD, de John Sturges
cl Clint Eastwood

A CONDESSA DE HONG
KONG, de Charles Chaplin cJ
Sophia Loren e Marlon Brando.
Censura 18 anos.Cine Roxy: 2 e

8 horas.
'

OS INVENC(VEIS IRMÃOS
MACISTE cf Anthony Steffen -

Censura 14 anos. Cine Jalisco: 8
horas.

UMA FRESTA NO TETO, de
James Kelly com Mark Lest e

Britt Ekland. Technicolor - 18
anos. Cine Rajá: 8 horas.

A MÃO, de Henri Gleiser,
com Nathalie Delon. Censura 18
anos. Cine São Luiz 8 horas.

A Inocente Face do Terror (The
Other) de Robert Mulligan

.
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o glanqe foco da poluição das praias é
o arcaico sistema de esgotos da Cidade, que
descarrega os dejetos nas águas das bstes:

-
-

LU

ça
o Dasp bem
Mas além' da
de

que tentou.

providência
mandar instalar fossas

sépt icas nas residências,
quase nada pôde ser feito.

Todo o trabalho desen
volvido durante um ano in
teiro pela Secretaria da
Saúde, através do Departa
-mento Autônomo de Saú
de Pública, para despoluir
as praias do Continente
não alcançou resultado po
sitivo. Segundo o sanitaris
ta Genovêncio Matos - di
retor 'geral do Dasp - a

ação <Ia Secretaria da Saú
de ficou restrita à suspen
são de tubulação que con

duzia dejetos nas praias pa
ra construir fossas sépticas
ou de fermentação.

'

- Neste trabalho nós
obtivemos êxito e a coope
ração da população foi ma
ciça no sentido de limpar
definitivamente as praias.
Contudo, o problema -da
poluição das praias do
Con tinente possui duas
causas acentuadamente
distintas, ou sejp: a primei
ra é a poluição local dos
próprios moradores, que já
foi sanado; o segundo foco
poluidor é proveniente do
sistema de esgoto da cida-

de, isto é, esse sistema des
carrega os dejetos captados
nas baias norte e sul da
ilha, e depois as correntes
marítimas se encarregam
de transportar esse dejetos
para 'as praias do Continen
te, tomando-as altamente

poluídas. Contra esse últi
mo foco não podemos fa
zer nada e necessariamente
teremos que esperar a

construção do novo sis
tema de esgoto para-a capi
tal. A única medida que-
nos é cabível atualmente
em relação ao problema, é
orientar a população a res

peito do perigo a que ela
se submete tomando ba
nho nessas praias poluidas.

'

No verão passado Õ Dasp
afIXOU' em diversas praias
placas indicativas de polui
ção e este ano voltaremos
a insistir nessas placas, até
'conscientizarmos a popula
ção do perigo de contrair
doenças em que elas se

submetem ao tomar banho
nessas praias, explica.

MIIré de enchente _

Dia coiheita de amostra 26/11/73

LOGal c:oIheila O primeira
LOGal colheita O segunda
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As linhas pdntilluidas representam o tráfego de dejetos, levados pela corrente maritima,
às praias do Continente. Este foco poluidor é

irreversível, enquanto não for construído o novo sistema de esgotos para a cidade.
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Vestibular dá prazo ao

C'arnaval-74 terá
decoração orçada em

78 mil cruzeiros
A Prefeitura Municipal,

através de Comissão especial-,
mente criada, escolheu o pro
jeto de, decoração da cidade

para o Carnaval, denominado
"Geometria Carnavalesca, de
'autoria' de Milton Pereira e

orçado em 78 mil cruzeiros". O Festival será desenvolvi-
A decoração, a ser instala- 'edo em duas fases - uma elími

da em volta da Praça XV de natória e outra final - e serão
Novembro e ma Feiipe Schmí- realizadas' entre 19 e 21' de fe

dt, no trecho da rua Sete de
Setembro até a Praça :XV, terá
arranjos de figuras geométri
cas, suspensas sobre a rua Feli

pe Schmídt, de lado a lado;
arcos com peças giratórias a s�

rem colocados nas principais
entradas da Praça :xv e deco

ração para os postes em volta
da Praça. I

A Comissão que apreciou
os trabalhos apresentados, foi
presidida pelo Diretor da Dire

tur, SI., Maurício Amorim, e

tinha como membros o arqui
teto Jaime Busch e o prof.
Ney F. Viegas.

O, Carnaval. de _ 74, o qual
vem a Díretur dedicando-se
quase que exclusivamente, terá
um intenso programa e será
aberto no dia 16 de fevereiro,
âs zi' horas, com a chegada do
Rei Momo. _

No próximo dia 15, a Dire
toria de Turismo pagará a se

gunda parcela do auxílio con

cedido, pela Prefeitura Munici

pal, às Escolas de Samba e

Grandes Sociedades,
Pela primeira vez, um servi

ço de alto-falantes será instala
do em volta da Praça XV, p�
'los quais, um narrador oficial,
descreverá os desfiles carnava

lescos.
_

FESTIVAL
Estão abertas na Diretur -

defronte ao Besc - as inscri

ções para o II F�stival de Músi
cas de Carnaval, promovido
pela Diretoria de Turismo da
Prefeitura Municipal, TV-Cul
tural, A.S. Propague e O ES
TADO.

critas músicas inéditas, sendo
eliminadas aquelas que tenham
sido divulgadas, por' qualquer
meio de difusão; antes do dia
12 de dezembro,

Serão conferidos prêmios
aos cinco primeiros colocadós,
num total de 6.800 cruzeiros,
assim distribu ídos: 10. coloca
do - três mil cruzeiros e um

troféu; 20. lugar, dois mil cru
vereiro, encerrando-se as ins-

zeíros e uma medalha; 30. lu-crições no dia 15 de janeiro. gar, um mil cruzeiros e uma
As inscrições serão efetua-

medalha; 4b. lugar, 500 cruzei
das mediante a entrega, por ros e uma medalha e ao quinto
parte do concorrente, da letra

classificado, 300 cruzeiros e
da música em cinco vias e é

uma medalha, que serão confe
gravada em fita cassete, depois ri dos pela Prefeitura Muni
de ter sido submetida e apro- cípal,vada pela Censura Federal Além dos prêmios acima, a

As, músicas conc�rre.n�es A:S. Propague premiará o me
podem ser compostas �dlVldu- lhor intérprete, com' o troféu
almente ou em parcena, mas "Pandeiro de Prata",
em qualquer caso, os partici-' Não haverá distinção de

pantes somente poderão ins- ritmo para as músicas inscritas,
crever, cada um, no máximo pois a Comissão julgará ape
três músicas. nas: Letra, melodia e espírito

, No II Festival de Músicas carnavalesco da música partici
de Carnaval sô poderão ser ins- pante.

inscrito sob condicão

o tema e as imagens sempre emfunçãn da cor

Autodidata até 1970 e aluna re

gular do pintor iugoslavo Silvio Plé

ticos até' 1972, Crazíela Reis inau

gurou, dia 22, no Santa Catarina

Country Clube sua primeira exposi-:
ção individual, oportunidade, em ,

que apresentou quarenta quadros
cujos preços

-

estão orçados entre

Cr$ 300,00 e Cr$ 2.500,00,
A mostra tem como patronesse a

senhora Dayse Salles, e 30% do va

lor das obras comercializadas, que

poderão contar com financiamento
do Banco do Estado de Santa Cata

rina, será destinada às "crianças fa
veladas". A pintora, que pretende
realizar cinco mostras em vários es

tados brasileiros em 1974, encerrará
a exposição no próximo dia 30.

IMPRESSlmJISlVIO & EXPRES

SIONISMO

Se até 1970 Grazie1a Reis ainda
não havia apurado um estilo pessoal
em virtude tanto da falta de regula
ridade no que se refere J ornação
como à realização artística, foi a

partir das primeiras aulas com o

pintor iugoslavo Silvio Pléticos que
a pintora começou a delinear uma

prática singular, ainda que baseada
nos grandesmestres do impressionis
mo, como Van Gogh, Manet e Tou
louse Lautrec.

As praias ainda nadem ser limpas. mas as águas estão contaminadas.

"Personagens realçarias por contrastes violentos.

mercadorias também altamente ren
táveis.

o Departamento de Re

gistro e Controle Acadêmi
co informou ontem que
mais de 500 estudantes
ainda ndo regularizaram
sua situação para o concur

so vestibular de 1974. Os
alunos que realizaram ins

crição- condicional tem

prazo até sexta-feira, as

14,$0 horas para apresen
tarem a documentação
complementar.
Por outro lado, o

DRCA já expediu edital'

para matrículas dos alunos

que se classificaram no

Vestibular Único e Unifi
cado do próximo ano, e

que estejam em condições
de requererem o ingresso
na Universidade Federal de
Santa Catarina no primeiro
semestre.

MATRÍCULA
A pré-orientação de ma

trícula foi marcada para o

dia 28, de janeiro, enquan
to o material destinado a

matrícula dos habilitados
será requisitado nas secre

tarias dos respectivos cen

tros, no período de 28 de

janeiro a 2 de fevereiro,
um período compreendido
entre 8 e 18 horas.
A entrega da ficha de

matrícula devidamente

preenchida e os documen
tos complementares deve
rão ser devolvidos .nas se

cretarias entre 4 e 8 de fe
vereiro. Os resultados das
matrículas que foram plei
teadas constarão de relató
rios que os interessados

poderão conhecer até a

véspera do início das aulas
nas secretarias dos Centros
Universitários.

O Vestibular Único e

Unificado da Universidade
terá inicio no dia 6, com a

realização ria la. Etapa -

Língua estrangeira e Portu

guês. Dia 8 - Química e

Biologia; Dia 10 - Física e

Matemática e no dia 12 -

História, Geografia e

OSPB. r

A decoração da Cidadé terá arcos com peças giratórias.

Comércio vende
este ano 50% a mais

que no ano passado
melhores lojas da Avenida Atlântica em

Copacabana, no Rio. Em matéria de moda,
a mulher florianopolitana está tão atuali

zada, quanto a carioca. Apesar .do conten

tamento da juventude em poder adquirir os
artigos da última moda, os comerciantes in

formaram que as pessoas que preferem se

vestir dentro da moda clássica, enfrentaram
algumas dificuldades neste fim de ano.

Esses artigos, dificilmente são encontrados
e a solução foi partir para a compra de teci
dos e mandar fazer sob medida.

COMODISMO

Apesar do sucesso das vendas de Natal,
os comerciantes "e os comerciários mais

ainda, tiveram uma reclamação a fazer.
Todos em geral, se defrontaram com um

problema que não havia, sido previsto pela
Associação Comercial e nem pelo Clube
dos Diretores lojistas, quando ambos deter-

'

minaram a prorrogação do horário comer

cial para até às 21 horas. Segundo informa
ções, o movimento nas lojas comerciais
declinava nó período das 19 até às 21,00
horas, começando a seguir com maior

intensidade. A princípio, os lojistas ficaram
surpresos, mas a indagação não ficou muito

tempo sem resposta.
As próprias clientes desvendaram o mis

tério, esclarecendo que não podiam sair de

casa antes de assistirem os capítulos das
novelas "Carinhoso", "O Semi,Deus" ou

"Mulheres de Areia": Ao que parece, a tele
visão que desde, seu lançamento tirou em

muito a audiência do rádio, atualmente

está, tendo o poder de interferir também
com o comércio.,Aparentemente, para

quem observou de fora, nada há de contra

producente em tal atitude, mas para os

comerciários representou um transtorno. O,

horário estabelecido era até às 21,00 horas,
mas tendo em vista a falta de clientes no

horário, grande parte das lojas foram obri-,
.gadas a permanecerem abertas até 'as 22,00
horas, sob pena de não venderem o espera
do, ficando maisuma vez evidenciado o co

modismo dos moradores da Capital.

,

"�

A cor de Graziela'
- Da mesma forma que os im

pressionistas, costumo usar imagens
e temas apenas como pretexto para
aplicar a cor.

Porém nem todos os quadros,
pintados com o azul, vermelho e o

ocre, conformados em agudos con

trastes, foram planejados para ape
nas resultar numa superfície colori
da.

Segundo acredita a pintora Gra
ziela Reis, "é a falta de uma educa

ção artística nas próprias escolas de
nível 'médio e superior a responsável
em grande parte pelo desinteresse
do grande público para com as

obras de arte. Neste sentido, obser-,
va-se compradores de apartamentos
gastando grandes quantias com ta

petes e móveis, e pouquíssima coisa

ou nada com arte". Mas conforme
disse a pintora, já começam a se es

boçar em Florianópolis as primeiras
mostras de interesse pelas atividades
e objetos artísticos.

E se o mercado ainda é reconhe
cidamente fraco, as alternativas pa-

MERCADO CRESCE ra .uma formação cultural esmerada
Apesar das frequentes exposi- são também incipientes. Como disse

ções de pintura que têm sido efe- Graziela Reis, uma bolsa de estudos
tuadas nos últimos anos em Floria- no exterior ainda é fundamental pa-
nópolís, o mercado ainda não come- ra um artista empreender um decisi-

çou e refletir um aumento visível da vo "salto qualitativo". Segundo de-

-demanda de obras de arte. Porém, clarou,' depois das exposições que
como atestam diversos artistas, já r ealizará na Bahia, RGS e Florianó-

começam a surgir os primeiros com- .polis, em 1974, ela viajará para Bar-

pradores regulares, ainda mais que celona onde complem.intará seus es

determinadas instituições finaricei- tudos, aperfeiçoará a' técnica e usu
,

ras já começam a entender a comer-
_

fruirá de um olima e, Ie um ambien-

cialização de objetos de arte como te mais densamente artísticos.

A segunda fase, após 1972, co

meçou a tomar um rumo mais so

cial, figurando personagens onde as

nuances da cor começam expressar
sentimentos e condições de vida
concretos. Aqui então, surgem os

primeiros "personagens", violenta
mente contrastados pela tonalida
des claras e escuras.

Os lojistas estão satisfeitos com os resul
tados das vendas no período que antecedeu
o Natal. As vendas começaram no início do

mês de dezembro, culminando na última
semana. Alguns, lojistas tiveram dificul
dades para atender a todos os clientes, pois
grande parte do estoque encomendado não

chegou a tempo. Mas os comerciantes que
receberam-as mercadorias, tiveram um mo-

,vimento que srperou as expectativas.
'Como era de se esperar, os clientes prefe
riram comprai a crédito, sendo que as

vendas nessa modalidade foram de 80%
sobre as vendas à vista no mesmo período.

Segundo os lojistas, neste período nata

lino as pessoas deram preferência para arti

gos como roupas feitas, cristais, pratarias e

relógios, sendo que as vendas de eletro
domésticos ficaram 'aquém das expectati
vas. Algumas casas comerciais da Capital,
dobraram suas vendas em relação' ao mes

mo período no ano passado, outras vende
ram a mais de 25% a 50% em relação ao

Natal passado. Estas estatísticas servem

principalmente para os estabelecímentos
comerciais que vendem roupas feitas, que
foram os que venderam mais. Segundo
declarações do Gerente da Supermodas, Sr.
Nilson Silva, a experiência dos anos ante

riores propiciou aos lojistas maior orienta

ção na aquisição de um melhor estoque,
bem a gosto dos fregueses.

Dessa forma, os lojistas chegaram a con

clusão, que os jovens são os melhores fre

gueses e ao invés de estocarem roupas de
estilo clássico, partiram para as roupas ma

dernas, bem ao gosto da juventude, daí o
sucesso das vendas este ano. Foi grande a

procura de artigos de "jeans" - brím>
conforme manda a moda atualmente, mas a

maioria das fábricas fornecedoras desses

artigos não tiveram condições de entregar
todos os pedidos," Q que motivou muitas

viagens dos lojistas, para a obtenção dos

artigos. Afirmam alguns, que os artigos
expostos' nas vitrinas da Capital, em nada
deixaram a desejar dos artigos vistos nas
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